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Le Président de la République 
préside la session extraordinaire 
des deux chambres du Parlement

Les points forts du discours du 25 
décembre du président Tebboune

Clôture de la session extraordinaire des deux chambres du Parlement

APN: examen des dispositions du projet de Code pénal

Evacuation dEs algériEns établis à gaza :

Le MAE donne des explications

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présidé, 
lundi au Palais des Nations, à Alger, 

l’ouverture de la session extraordinaire des 
deux chambres du Parlement.
Des versets du Saint Coran ont été récités et 
l’hymne national a été exécuté à l’ouverture 
de la session, tenue en présence du président 
du Conseil de nation, M. Salah Goudjil, du 
président de l’Assemblée populaire nationale 
(APN), M. Brahim Boughali, du Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, du président de 
la Cour constitutionnelle, M. Omar Belhadj, 
du Chef d’Etat-major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, du directeur de Cabinet par intérim 
à la Présidence de la République, M. Boualem 
Boualem, ainsi que de hauts responsables de 
l’Etat et des membres du gouvernement.

Cette session extraordinaire se tient 
conformément au décret présidentiel numéro 
23-462 du 19 décembre 2023 portant 
convocation du Parlement en ses deux 
chambres réunies.
L’ordre du jour de la session extraordinaire 
comporte l’ouverture de la session et le discours 
du Président de la République. Cette session 
sera clôturée après épuisement de l’ordre du 
jour précité.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
prononcera aujourd’hui — 25 

décembre 2023 — devant les deux 
chambres du Parlement, réunies lors 
d’une session extraordinaire,  un 
discours à la nation très attendu.
Le discours du président Tebboune 
s’articulera autour de trois (3) axes 
principaux : le passage en revue des 
réalisations de l’année écoulée (2023) ; 
l’évaluation de la situation politique, 
économique et sociale actuelle ; les 
perspectives pour l’année 2024.
[14 : 13] Le président Abdelmadjid 
Tebboune arrive au Palais des nations 
pour présider la session extraordinaire 
des deux chambres du Parlement.
Plusieurs hauts responsables étaient à 

l’accueil d’Abdelmadjid Tebboune : le 
président du Conseil de Nation, Salah 
Goudjil ; le président l’APN, Brahim 
Boughali ; le Premier ministre, Nadir 
Larbaoui ; le président de la Cour 
constitutionnelle, Omar Belhadj ; le 
chef d’État-Major, Saïd Chanegriha ; 
le directeur de Cabinet présidentiel, 
Boualem Boualem.

La session extraordinaire 
des deux chambres du 
Parlement au Palais des 

Nations (Alger), lors de laquelle 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

a prononcé un discours à la 
Nation, a été clôturée lundi 
après-midi.
Le président de la République 
a passé en revue, dans son 
discours, les réformes mises 

en œuvre au cours des 
quatre années de son mandat 
présidentiel, affirmant avoir fait 
du renforcement du caractère 
social de l’Etat “la boussole de 
tous les efforts consentis”.

Le Président Tebboune 
a rappelé, en ce sens, 
l’augmentation des salaires, 
l’institution de l’allocation 
chômage et l’amélioration du 
niveau de vie des citoyens.

La Commission des affaires 
juridiques, administratives 
et des libertés de 

l’Assemblée populaire nationale 
(APN) a poursuivi, dimanche, 
ses travaux en vue d’examiner 
les dispositions du projet de 

loi modifiant et complétant 
l’Ordonnance n66-156 portant 
Code pénal.
“La Commission des affaires 
juridique et administratives et des 
libertés a poursuivi, dimanche, 
ses travaux sous la présidence de 

son président, Ahmed Boubaker”, 
indique un communiqué de l’APN.
La Commission a consacré 
cette réunion à la poursuite 
de “l’examen des dispositions 
du projet de loi modifiant et 
complétant l’Ordonnance n66-

156 portant Code pénal, et ce 
en présence de représentants du 
ministère de la Justice”, précise la 
même source.
La Commission avait entamé, 
mercredi dernier, l’examen des 
dispositions dudit projet de loi.

Le ministère des Affaires 
étrangères a récemment 
pris des mesures pour 

répondre aux inquiétudes des 
familles de la communauté 
algérienne à Gaza. Cette 
annonce intervient suite aux 
attaques brutales des forces 
d’occupation sionistes, 
suscitant des préoccupations 
sur la sécurité et l’évacuation 
des proches restés bloqués dans 
la région.
En effet, hier, le dimanche 24 
décembre, le ministère des 
Affaires étrangères a accueilli 
les représentants des familles 
algériennes vivant à Gaza. Dans 
un communiqué, le ministère a 
souligné que ces familles ont 

exprimé leurs préoccupations 
quant aux conditions difficiles 
résultant des attaques et ont 
soulevé des questions cruciales 
sur l’évacuation de leurs 
proches.
En tant que chef de la cellule de 
crise du ministère des Affaires 
étrangères, le directeur général 
des Affaires consulaires et de 
la communauté nationale à 
l’étranger a affirmé avoir pris 
toutes les mesures nécessaires. 
Ces mesures, en accord avec 

les directives des autorités 
supérieures du pays, visent 
à assurer une évacuation 
sécurisée dans le strict respect 
des consignes émises.
Coordination stratégique avec 
l’Ambassade d’Algérie au 
Caire
En outre, le directeur général 
a également souligné l’étroite 
collaboration entre le ministère 
des Affaires étrangères et 
l’ambassade d’Algérie au 
Caire. Cette coordination 
stratégique a pour objectif 
de garantir une évacuation 
rapide dès l’obtention des 
autorisations de transit par 
le poste de Rafah auprès des 
autorités égyptiennes.

Rassurant les représentants 
des familles, le responsable a 
affirmé que la situation de la 
communauté algérienne à Gaza 
fait l’objet d’une surveillance 
constante. Les mesures 
prises au niveau du ministère 
des Affaires étrangères, en 
concertation avec l’ambassade 
au Caire, sont conçues pour 
déclencher le processus 
d’évacuation immédiatement 
après l’obtention des permis de 
transit.
Il est crucial de souligner que 
la sécurité et le bien-être des 
membres de la communauté 
algérienne sont la priorité 
absolue. Les autorités 
diplomatiques sont engagées 

dans une démarche proactive 
pour garantir une évacuation 
sans encombre, mettant ainsi 
en pratique l’importance 
accordée à la protection de nos 
ressortissants à l’étranger.
Pour conclure, l’annonce 
du ministère des Affaires 
étrangères démontre 
l’engagement continu de 
l’Algérie dans les affaires 
internationales et son souci 
constant du sort de ses citoyens 
à l’étranger. Les mesures 
prises réaffirment la volonté 
du gouvernement de répondre 
rapidement et efficacement aux 
défis actuels, renforçant ainsi la 
confiance des Algériens vivant 
à l’étranger.
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Le président de la République préside une réunion
du Conseil des ministres

Principales décisions prises lors du Conseil des ministres

Président de la république : 

Réviser les statuts et 
régimes indemnitaires 

de plusieurs corps

Communiqué du Conseil 
des ministres

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
préside, dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés inhérents 
à plusieurs secteurs, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.

“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale préside, en ce 
moment, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à des 
exposés inhérents au programme 
complémentaire destiné à la 
wilaya de Tindouf, aux statuts et 
régimes indemnitaires des corps 

relevant du secteur de l’Education 
nationale, du chercheur hospitalo-
universitaire, de l’enseignant 
chercheur et de l’enseignant 
permanent, des corps médicaux 
et paramédicaux et de 
l’imam, outre le suivi de l’état 
d’avancement de la numérisation 
des services de l’Etat, des impôts 
et des Douanes”, lit-on dans le 
communiqué.

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, a présidé, 
aujourd’hui, le dimanche 24 
décembre 2023, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée à 
des exposés inhérents à plusieurs 
secteurs, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
« Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 

République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale préside, en ce 
moment, une réunion du Conseil 

des ministres consacrée à des 
exposés inhérents au programme 
complémentaire destiné à la 
wilaya de Tindouf, aux statuts et 
régimes indemnitaires des corps 
relevant du secteur de l’Education 
nationale, du chercheur hospitalo-
universitaire, de l’enseignant 
chercheur et de l’enseignant 
permanent, des corps médicaux et 
paramédicaux et de l’imam, outre 
le suivi de l’état d’avancement de 
la numérisation des services de 

l’Etat, des impôts et des Douanes 
», lit-on dans le communiqué.
Résumé de décisions prises lors 

de ce Conseil des Ministres
– Le programme complémentaire 
pour la wilaya de Tindouf 
approuvé.
– Lancement d’une étude 
approfondie en vue de la création 
d’une zone de libre-échange entre 
l’Algérie et la Mauritanie.
– Le Président de la République 
satisfait des progrès réalisés dans 

la numérisation des secteurs 
douanier, fiscal et domanial.
– Le Président de la République 
demande de réviser et enrichir les 
statuts particuliers et les régimes 
indemnitaires des corps de 
l’éducation nationale.
– Les statuts particuliers et 
régimes indemnitaires d certains 
secteurs seront tranchés à partir 
de février 2024.
– Le calcul de ces indemnités 
débutera en janvier 2024.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, la révision 
et l’enrichissement des statuts et 
régimes indemnitaires des corps 
relevant du secteur de l’Education 
nationale, du chercheur 
hospitalo-universitaire, de 
l’enseignant chercheur et du 
chercheur permanent, des corps 
médicaux et paramédicaux et de 
l’imam, indique un communiqué 
du Conseil des ministres.
Concernant les statuts et régimes 
indemnitaires des corps relevant 
du secteur de l’Education 
nationale, du chercheur 
hospitalo-universitaire, de 
l’enseignant chercheur et du 
chercheur permanent, des corps 
médicaux et paramédicaux 
et de l’imam, le Président de 
la République “a enjoint de 
réviser, d’enrichir et de clarifier, 
de manière plus approfondie, 
les contenus de ces statuts qui 
doivent être tranchés à partir 

du mois de février, avec effet 
rétroactif des salaires et primes 
à compter de janvier 2024”, 
précise la même source.
“Monsieur le Président a 
réaffirmé son engagement envers 
ces catégories professionnelles, 
en reconnaissance de tous les 
efforts qu’elles ont consentis 
dans les circonstances difficiles 
qu’a traversées notre pays, et 
qui sont toujours fidèles à leur 
détermination, d’où la nécessité 
d’améliorer leurs situations à 
travers ces statuts”, ajoute la 
source.
Le Président de la République 
“a affirmé que les professions 
des secteurs de l’Education, 
de la Santé, de l’Enseignement 
supérieur et d’Imam ne sont 
pas de simples professions, 
mais plutôt des professions 
qui encadrent la société et qui 
revêtent de nobles dimensions, 
d’où la nécessité d’apporter 
dans ces statuts une véritable 
plus-value à ces professions, 
notamment en ce qui a trait au 
volet social”.

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, dimanche, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée à 
des exposés inhérents à plusieurs 
secteurs, indique un communiqué 
du Conseil des ministres dont 
voici la traduction APS:
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale a présidé, ce 
jour, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à des 
exposés inhérents au programme 
complémentaire destiné à la 
wilaya de Tindouf, aux statuts et 
régimes indemnitaires des corps 
relevant du secteur de l’Education 
nationale, du chercheur hospitalo-
universitaire, de l’enseignant 
chercheur et du chercheur 
permanent, des corps médicaux et 
paramédicaux et de l’imam, outre 
le suivi de l’état d’avancement de 
la numérisation des services des 
domaines de l’Etat, des impôts et 
des Douanes.
Après l’ouverture des travaux 
par Monsieur le président de la 
République et la présentation de 
l’ordre du jour, suivi de l’exposé 
du Premier ministre sur l’activité 
gouvernementale durant les 
deux dernières semaines et des 
interventions de Messieurs les 
ministres, Monsieur le président 
de la République a donné les 
instructions et directives suivantes:

Concernant le programme 
complémentaire destiné à la 

wilaya de Tindouf:
 Après approbation par le 
Conseil des ministres du 

programme complémentaire 
proposé au profit de la wilaya 
de Tindouf, lequel comprend 
18 opérations concernant 7 
secteurs (l’hydraulique, la santé, 
l’urbanisme et l’amélioration 
urbaine, l’environnement, 
l’habitat et la jeunesse), pour 
une enveloppe financière globale 
de 29,5 milliards de DA, et 
qui s’ajoute au programme en 
cours de réalisation, Monsieur 
le président de la République a 
ordonné le lancement immédiat 
d’une étude approfondie en 
prévision de la création d’une 
zone de libre-échange contribuant 
à la diversification des activités 
économiques et la création 
d’une dynamique dans la région, 
notamment le long des frontières 
entre l’Algérie et la Mauritanie.

Concernant l’état 
d’avancement de la 

numérisation des services des 
domaines de l’Etat, des impôts 

et des Douanes:
- Le Président de la République 
s’est félicité du progrès réalisé 
en matière de numérisation du 
secteur des Finances, appelant à 
la poursuite et à l’intensification 
des efforts en coordination 
avec le Haut Commissariat à la 
numérisation.
- Le Président de la République a, 
également, souligné l’impératif de 
généraliser la numérisation à tous 
les secteurs gouvernementaux, 
de manière unifiée sous la 
supervision du Haut Commissariat 
à la numérisation.
- Le Président Tebboune a 
ordonné la présentation de 
rapports d’étape pour le suivi des 
progrès réalisés, en accélérant la 
finalisation de toutes les phases, et 
ce au vu de leur importance dans 

le développement de l’ensemble 
de l’action gouvernementale.
Concernant les statuts et régimes 
indemnitaires des corps relevant 
du secteur de l’Education 
nationale, du chercheur hospitalo-
universitaire, de l’enseignant 
chercheur et du chercheur 
permanent, des corps médicaux et 
paramédicaux et de l’imam:
- Le Président de la République 
a enjoint de réviser, d’enrichir 
et de clarifier, de manière plus 
approfondie, les contenus de ces 
statuts qui doivent être tranchés à 
partir du mois de février, avec effet 
rétroactif des salaires et primes à 
compter de janvier 2024.
- Monsieur le Président a 
réaffirmé son engagement envers 
ces catégories professionnelles, 
en reconnaissance de tous les 
efforts qu’elles ont consentis 
dans les circonstances difficiles 
qu’a traversées notre pays, et 
qui sont toujours fidèles à leur 
détermination, d’où la nécessité 
d’améliorer leurs situations à 
travers ces statuts.
- Le Président de la République 
a affirmé que les professions 
des secteurs de  l’Education, 
de la Santé, de l’Enseignement 
supérieur et d’Imam ne sont 
pas de simples professions, 
mais plutôt des professions qui 
encadrent la société et qui revêtent 
de nobles dimensions, d’où la 
nécessité d’apporter dans ces 
statuts une véritable plus-value à 
ces professions, notamment en ce 
qui a trait au volet social.
Avant la levée de la séance, le 
Conseil a approuvé des décrets 
portant nominations et fins de 
fonctions dans des postes et 
fonctions supérieures de l’Etat.
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Lancement officiel du financement participatif

Président de la République: impératif de numériser, 
de manière unifiée, tous les secteurs

Le ministre des 
Finances, Laaziz Faid, 
a annoncé samedi à 

Alger, le lancement officiel 
du financement participatif au 
profit des start-up qui permettra 
à ces dernières d’entrer en 
liaison, depuis des plateformes 
dédiées, avec les investisseurs 
souhaitant contribuer à 
l’approvisionnement en 
ressources financières, et ce 
dans une démarche visant 
à encourager les initiatives 
entrepreneuriales.
Une déclaration qui a été faite 
lors de l’allocution de M. 
Faid, prononcée à l’occasion 
de la réunion annuelle de la 
commission d’Organisation et 
de Surveillance des Opérations 
de Bourse (COSOB), qui a été 
dédié au lancement officiel 
du financement participatif en 
tant que mécanisme novateur 
mis à disposition des start-
up, ainsi qu’à la présentation 
du rapport annuel sur les 
valeurs mobilières de l’année 
2022, en présence notamment 
du ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
M. Karim Bibi Triki, du 
ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 
M. Yacine El-Mahdi Oualid, 
du Gouverneur de la Banque 
d’Algérie, M. Salah Eddine 
Taleb, des directeurs généraux 
des banques publiques et des 
sociétés d’assurances et de 
finance, ainsi que de celle 
du directeur général de la 
bourse d’Alger, M Yazid Ben 
Mouhoub.
M. Faid a précisé qu’après la 
publication dans le journal 
officiel du règlement de la 
COSOB n 01-23, fixant les 
conditions d’accréditation et 
d’activité des conseillers en 
investissement participatif 

et de leur surveillance, il 
existe désormais un cadre 
légal régissant les conditions 
opérationnelles pour l’entrée 
en matière d’un nouvel élément 
dans le marché financier appelé 
conseiller en investissement 
participatif.
Le ministre a souligné que 
ce règlement “permettra à 
un grand nombre de profiter 
d’un financement participatif 
depuis des plateformes 
numériques, à travers l’entrée 
en contact de façon directe et 
transparente entre les start-up 
en recherche de financement, 
et les investisseurs 
souhaitant contribuer à 
l’approvisionnement en 
ressources financières”.
Le ministre a également 
indiqué que la COSOB en sa 
qualité d’autorité de régulation 
du marché boursier vise, à 
travers la création du statut de 
conseiller en investissement 
participatif, à apporter une 
participation complémentaire 
de soutien aux systèmes 
entrepreneuriaux de manière 
globale, en collaboration avec 
l’ensemble des intervenants 

dans la sphère des startups, 
dans le but de soutenir 
l’écosystème entrepreneurial.
Dans ce même cadre, M. Faid 
n’a pas manqué d’insister 
sur le fait que ce dispositif 
représente un des moyens de 
financement des initiatives 
entrepreneuriales et des start-
up, et qu’il s’inscrit en tant 
que “complément d’autres 
mécanismes déjà en place”.
M. Faid a par ailleurs rappelé 
existence d’un fond de 
soutien et de développement 
des sociétés de capital 
investissement et qui leur 
permet de détenir plus de 49% 
du capital de la start-up”.
En outre, l’encouragement 
de la création de start-up, 
particulièrement celles fondées 
par de jeunes entrepreneurs 
sur la base d’idées novatrices, 
notamment dans le domaine des 
technologies de l’information, 
permettra l’amélioration des 
services destinés aux citoyens, 
ajoute M. Faid soulignant qu’il 
s’agit là d’un axe prioritaire 
pour les pouvoirs publics.
Le ministre a également 
souligné que les fruits de 

cette politique “ambitieuse 
et incitative” se traduisent 
par l’apparition de milliers 
de start-up “qui ont laissé 
leur empreinte sur le plan 
international”, notamment 
dans les domaines de la 
technologie financière, chose 
qui a grandement participé à 
la modification du paysage 
financier international.
Il a souligné que les institutions 
du système financier en 
Algérie “ont franchi des 
pas importants” dans la 
numérisation, notamment 
en termes de numérisation 
des transactions financières 
et des titres financiers, 
affirmant que l’émergence 
d’entreprises innovantes 
exigeait l’adaptation des 
cadres juridiques régissant leur 
financement, “afin de continuer 
à assurer un haut niveau de 
sécurité des entreprises et 
des transactions, et partant 
la protection des intérêts des 
investisseurs”.
Ainsi, a-t-il poursuivi, “les 
pouvoirs publics veillent à 
soutenir et à développer le 
tissu dynamique des jeunes 

entreprises à fort potentiel 
de développement dans 
les secteurs d’activité et 
à travers l’ensemble du 
territoire national, l’objectif 
des politiques appliquées, 
dans ce sens, étant de 
renforcer l’esprit d’initiative, 
en assurant financement et 
accompagnement aux start-up 
et aux micro-entreprises pour 
leur permettre de réaliser des 
projets à croissance”, ajoute 
M. Faid.
Le président de la COSOB, 
Youcef Bouznada , a affirmé 
que l’urgence de trouver des 
formules de financement 
adaptées aux spécificités des 
start-up et des entreprises 
innovantes, y compris le 
financement participatif, a été 
dictée par le développement 
marquant le domaine de 
l’entrepreneuriat.
Le financement est le problème 
de la plupart des start-
up, notamment auprès des 
banques exigeant beaucoup de 
garanties, a-t-il ajouté.
Institué en vertu de la loi de 
finances 2020, le dispositif 
du financement participatif 
(crowdfunding), permet la 
collecte de fonds au profit des 
start-up via une plateforme 
numérique.
L’année 2022 a été marquée 
une évolution “notable” 
en termes de capitalisation 
boursière (+48%) et une 
croissance de 8% pour ce qui 
est de la valeur globale des 
transactions boursières à la 
place financière d’Alger.
Créée en 1993, la COSOB 
veille à organiser le marché 
des valeurs mobilières 
(actions et titres) et à assurer, 
en sa qualité d’autorité de 
régulation, un meilleur climat 
d’investissement, en sus de 
protéger les investisseurs.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, 
l’impératif de généraliser la 
numérisation à tous les secteurs 
gouvernementaux, de manière 
unifiée, sous la supervision 
du Haut Commissariat à la 
numérisation, indique un 
communiqué du Conseil des 
ministres.
Concernant l’état d’avancement 

de la numérisation des services 
des domaines de l’Etat, 
des impôts et des Douanes, 
“Monsieur le Président s’est 
félicité du progrès réalisé 
en matière de numérisation 
du secteur des Finances”, 
appelant “à la poursuite et à 
l’intensification des efforts 
en coordination avec le Haut 
Commissariat à la numérisation”, 
selon le communiqué.
A ce propos, le Président de 
la République “a souligné 
l’impératif de généraliser la 

numérisation à tous les secteurs 
gouvernementaux, de manière 
unifiée, sous la supervision 
du Haut Commissariat à la 
numérisation”.
Le Président Tebboune, ajoute 
la même source, “a ordonné la 
présentation de rapports d’étape 
pour le suivi du progrès réalisé, 
en accélérant la finalisation 
de toutes les phases, et ce au 
vu de leur importance dans le 
développement de l’ensemble de 
l’action gouvernementale”.
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aadl2 :
Les souscripteurs n’ayant pas finalisé les procédures, invités à 
consulter l’état de leurs dossiers via le site internet de l’Agence

2023, année de la relance du secteur des mines en Algérie

L’Agence nationale de 
l’amélioration et du 
développement du 

logement (AADL) a invité les 
souscripteurs n’ayant pas finalisé 
les procédures de souscription 
au programme de logements 
location-vente (AADL 2) à 
accéder à son site web pour 
vérifier l’état de leurs dossiers.
“L’AADL invite les souscripteurs 
qui ont payé la première ou les 
autres tranches sans finaliser 
les procédures pour bénéficier 
du logement, à visiter, sur 
son site web, les rubriques: 
Résultats recours, Control filtre 
et Notification afin de consulter 
des résultats relatifs à l’étude 
de leurs dossiers”, a indiqué un 

communiqué publié sur le site de 
l’agence.
Le souscripteur doit visiter le 
site web de l’agence au moins 
une fois par mois, conformément 
à l’arrêté ministériel du 26 
septembre 2021, a ajoute la 
source.
Dans un autre communiqué, 
l’agence a annoncé la fin de 
l’opération de réception des 
demandes d’affectation pour le 
site de 1000 logements d’Ouled 
Hedadj en raison de sa saturation, 
et ce, pour les souscripteurs de la 
wilaya d’Alger.
L’opération concerne les 
souscripteurs qui n’ont pas 
encore obtenu leurs décisions 
d’affectation, a conclu la source.

Le secteur des mines, 
sous exploité durant 
plusieurs décennies, a 

connu, en 2023, une relance 
effective de ses activités en 
Algérie, grâce au lancement de 
mégaprojets dans le cadre d’une 
vision globale fondée sur le 
renforcement de la contribution 
des richesses minières aux efforts 
de diversification de l’économie 
nationale et de soutien aux 
industries manufacturières et à 
l’agriculture.
En effet, 2023 est “l’année du 
secteur minier par excellence”, 
au vu de la dynamique qui a 
marqué le secteur, notamment à 
travers le lancement d’opérations 
de traitement du minerai de 
fer du gisement stratégique de 
Gara Djebilet (Tindouf), un 
des plus grands au monde et un 
investissement national des plus 
importants dans le domaine des 
mines depuis l’indépendance, 
dans le cadre de la mise en œuvre 
des orientations du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à inscrire le 
secteur des mines parmi les 
secteurs prioritaires.
Dans ce cadre, l’Etat focalise 

ses efforts sur la valorisation 
des ressources souterraines non 
exploitées, un des principaux axes 
de la stratégie de diversification 
de l’économie nationale, dans le 
cadre du plan d’action pour la 
période 2020-2024, dans le but de 
relancer le secteur et lui permettre 
de contribuer, avec davantage 
d’efficacité, au développement 
national.
La visite du président de la 
République au gisement de Gara 
Djebilet, première du genre pour 
un président algérien depuis 
l’indépendance, a constitué le 
point de départ effectif de cet 
important projet et une occasion 
pour souligner la nécessité de 
renoncer à l’exportation des 
matières premières à l’état brut, 
notamment minières, en vue de 
créer une valeur ajoutée dans les 
industries minières nationales qui 
se sont renforcées, cette année, 
par le lancement du gisement de 
zinc-plomb de Oued Amizour 
(Béjaia), parallèlement à la nette 
progression enregistrée dans le 
projet de phosphate intégré qui 
couvre quatre wilayas de l’est du 
pays.
Le projet de Gara Djebilet devra 

atteindre plusieurs objectifs, dont 
le soutien à la métallurgie, la 
réalisation de l’autosuffisance en 
fer, le développement de la région 
sud-ouest du pays et la promotion 
des exportations.
Outre ses importantes retombées 
économiques, la mine dont 
les réserves sont estimées à 
3,5 milliards de tonnes, est 
désormais un modèle de projets 
structurants, à propos desquels 
le président de la République a 
insisté, à maintes occasions, sur 
l’importance de leur réalisation 
au sein d’une approche “intégrée 
et complémentaire” avec les 
différents projets industriels et 
infrastructures, d’autant plus 
que ce projet contribuera au 
renforcement des capacités du 
pays, en vue de relancer les 
industries lourdes et d’assurer de 
meilleures perspectives d’emploi, 
une fois sa capacité maximale 
atteinte.
Il sera procédé, de 2022 à 2025, 
à l’extraction de 2 à 3 millions de 
tonnes de minerai de fer/an, puis 
sa capacité passera, à partir de 
2026, à 50 millions de tonnes/an, 
parallèlement à la mise en service 
de la ligne ferroviaire minière 

Gara Djebilet-Béchar (950 km).
Dans le cadre de la même 
approche pour la valorisation 
de la mine de Gara Djebilet, 
cette dernière sera renforcée 
par le complexe sidérurgique 
de la wilaya de Béchar dont la 
réception est prévue en 2026, 
avec un investissement d’un (1) 
milliard USD.
Les activités de développement 
et d’exploitation des mines sont 
à même de créer une dynamique 
économique nationale, de 
contribuer au développement 
du secteur minier dans son 
ensemble, d’accélérer la cadence 
de diversification de l’économie 
nationale et de promouvoir les 
exportations hors hydrocarbures.
L’exploitation de la mine sera 
supervisée par l’Entreprise 
nationale de fer et d’acier 
(FERAAL), en partenariat avec 
le consortium chinois (CMH).
Doté d’une enveloppe d’environ 7 
Mds USD, le projet du phosphate 
intégré à l’Est du pays avance à 
un rythme régulier, et ce dans le 
cadre d’un accord de partenariat 
entre ASMIDAL et le groupe 
industriel Manadjim El Djazair 
(MANAL), d’une part, et les deux 
sociétés chinoises “Wuhuan” et 
“Tian’an”, d’autre part.
Il s’agit d’un mégaprojet qui 
englobe le développement et 
l’exploitation du gisement de 
phosphate de Bled El Hadba 
à Tébessa, la transformation 
chimique des phosphates à 
Oued Kébérit à Souk Ahras, la 
fabrication des engrais à Hadjar 
Soud dans la wilaya de Skikda, 
ainsi que des installations 
portuaires dédiées au niveau du 
port de Annaba.
Ce projet permettra à l’Algérie 
de devenir un des principaux 
pays producteurs et exportateurs 
d’engrais, avec une production 
annuelle de plus de 6 millions de 
tonnes de produits phosphatés.
Compte tenu de l’importance 

de ce projet intégré pour le 
développement du pays, la 
réalisation de lignes ferroviaires 
minières a été programmée en 
vue de transporter les matières 
premières extraites, sur quatre 
tronçons d’une longueur totale 
d’environ 300 km, parallèlement 
à un projet aussi important, à 
savoir: le terminal minéralier de 
Annaba.
Parmi les grands projets sur 
lesquels l’Algérie mise, figure 
le gisement de zinc-plomb de 
Tala Hamza, dans la commune 
d’Amizour (Bejaïa), dont la 
première pierre a été posée en 
novembre dernier.      
Fruit d’un partenariat algéro-
australien, ce projet vise à 
exploiter un gisement renfermant 
une réserve de 34 millions de 
tonnes, avec l’extraction de 2 
millions de tonnes de minéraux 
bruts par an pour produire 
170.000 tonnes de concentré 
de zinc et 30.000 tonnes de 
concentré de plomb.
Ce nouveau complexe minier, 
dont l’exploitation débutera dans 
deux ans, permettra de renforcer 
et d’augmenter les capacités 
minières du pays ainsi que de 
créer de la valeur ajoutée afin 
de soutenir la diversification 
de l’économie nationale, tout 
en tenant compte de l’aspect 
environnemental et des objectifs 
de développement durable, en 
sus de la création de milliers 
d’emplois directs et indirects.
Au plan réglementaire, le secteur 
minier sera renforcé par une 
nouvelle loi dont l’avant-projet 
a été présenté récemment, dans 
une nouvelle mouture, lors de la 
réunion du gouvernement. Cet 
avant-projet de loi a pour objectif 
de créer un environnement 
juridique propice et favorable 
au développement de l’industrie 
minière et un cadre incitatif aux 
investisseurs, outre la promotion 
du transfert de la technologie.
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Il y a 38 ans, disparaissait le 1er Président du gouvernement 
du GPRA Ferhat Abbas

annaba / MinE d'ain barbar
Le ministre de l'Energie et des Mines ordonne l'accélération 

de la mise en exploitation de l'unité de production 
du «feldspath»

Il y a 38 ans, jour pour jour, le 
24 décembre 1985, Feu Ferhat 
Abbas premier président du 

gouvernement provisoire de la 
république Algérienne (GPRA), 
président de l'assemblée nationale 
constituante et défenseur des 
droits, est décédé. Il a rédigé 
en février 1943 le manifeste du 
peuple Algérien revendiquant 
le droit du peuple Algérien à 
disposer de soi-même. Cette 
démarche a été rejetée par la 
politique du général Catroux à la 

tête à l'époque du gouvernement 
d'Alger. Feu Abbas Ferhat a été 
alors arrêté et placé en résidence 
surveillée à Bechar jusqu'à 
décembre 1943. Il a créé par la 
suite le ‘’AML’’ (les amis du 
manifeste de la liberté) en 1944. 
IL a été alors incarcéré pendant 11 
mois puis libéré, il rejoint par la 
suite la révolution. La wilaya de 
Jijel a commémoré, hier, le 38ème  
anniversaire de la disparition de 
cet homme qui avait prononcé 
cette phrase historique au général 
Alphonse Juin  « Il n'y a plus alors 
que les mitraillettes ».

Le ministre de l'Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a ordonné 

l'accélération de la mise en 
service dans les plus brefs délais 
de l'unité de production et de 
transformation du «feldspath», 
située au niveau de la mine d'Ain 
Barbar, sise la commune de 
Seraidi, et ce à l’issue du processus 
d'installation des équipements et 
des grands travaux, afin que le 
projet soit prêt à être exploité au 
début de l'année prochaine. Selon 
un communiqué du Ministère 
de l'Energie et des Mines, le 
ministre Arkab qui présidait, 
en fin de semaine dernière, au 
siège de la Direction Générale 
du Complexe Industriel Minier 
« SONAREM », les travaux de 
l'AGO du complexe, a souligné la 
nécessité d'achever sans délai la 
mise en service de cette unité, au 
sein des usines de transformation 
de produits non ferreux, dont 

l'unité de carbonate de calcium 
dans la  wilaya  de Constantine, 
qui viendra s'ajouter aux unités 
inaugurées en 2023, à l'instar 
de la «bentonite » à Maghnia 
dans la wilaya de Tlemcen et le 
carbonate de calcium à Agaz  à  
Mascara. L'unité de production de  
feldspath   d'Ain Barbar a connu 
ces derniers temps de nombreuses 
visites de  cadres  du complexe 
Sonarem, pour évaluer la 
réalisation, qui a connu un rythme 
accéléré et a atteint le stade de la 
réalisation d'expérimentations. 
Selon nos sources, l'unité entrera 
prochainement en production, 
ce qui permettra de fournir 
du «feldspath», utilisé dans la 
fabrication de porcelaine, de 
céramique et de verre, comme 
une production 100 pour cent 
nationale, au lieu de l'importer 
de l'étranger en devise. Le projet 
du Ministère de l'Energie et des 
Mines, en coordination avec le 
Complexe Minier Algérien « 

Manal » et sa filiale « Sonarem 
», a réussi à exploiter la matière 
première de la mine directement 
vers l'unité de conversion au 
même endroit à Ain Barbar, pour 
produire le matériau «feldspath» 
qui peut être utilisé dans sa forme 
finale, et être commercialisé sous 
forme de sacs pour la production 
de céramique en Algérie, et pour 
répondre à la demande des clients 
dans d'autres pays, dont la Tunisie 
et l'Espagne.
Selon nos sources, la capacité 
théorique de production de « 
feldspath » de la mine d'Ain Barbar 
est estimée à environ 50 mille 
tonnes par an, la mine occupant 
une superficie exploitable de 33 
hectares à la surface de la terre, 
au milieu des forêts de l'Edough. 
L'exploitation a repris après un 
arrêt en 2016. Elle a duré plus de 
20 ans, en raison des conditions 
de sécurité qu'a connues la région 
pendant la décennie noire, lorsque 
le processus d'exploitation se 

limitait à l'extraction de poussière 
comme matière non traitée. 
Dans le même contexte, la 
SONAREM cessera de convertir 
la matière première de la mine, 
pour qu'elle devienne convertible 
et produise des solides sur le 
même site, au lieu de l'exporter 
comme matière première. Le 
Ministère de l'Energie et des 
Mines a pu résoudre un problème 
juridique  lié à l'achèvement de 
l'unité de conversion à proximité 
de la mine, après avoir soulevé 
un problème de propriété avec les 
autorités locales, car une décision 
a été rendue par le Conseil des 
ministres autorisant les unités 
minières à établir des unités de 
conversion au même endroit.
Le président et directeur général 
du Complexe Public Industriel 
« Algérie Mines » (Manal), 
Mohamed Sakher Harami, a 
précédemment visité la mine 
et a reçu des explications sur 
le projet d'unité, car la matière 

extraite est stratégique et rare, 
pour développer l'industrie de la 
porcelaine et de la céramique, 
ainsi que le verre, et par voie 
de conséquence de cesser de 
l’importation de l’étranger.
La mine contient une importante 
réserve de «foldspath», qui 
peut être utilisée pour créer et 
développer plusieurs industries 
manufacturières et l'utiliser 
comme préparation utilisée 
pour plusieurs autres activités 
industrielles, couvrant les besoins 
du marché national, estimés 
à environ 10 milles tonnes 
par an, et diriger le reste de la 
production vers l’exportation. 
Ce projet d'investissement dans 
l'exploitation et l'exportation de 
la matière « feldspath » ouvre 
des horizons importants pour 
relancer l'activité économique 
dans la région montagneuse d'Ain 
Barbar et ouvrir des opportunités 
d'emploi aux habitants de la 
région isolée. 

Tayeb Zgaoula

S.Ferdjallah



Le 24 décembre 2023, une 
inspection a été menée par 
les agents de la répression de 

la fraude de l’inspection frontalière 
et de la répression des fraudes au 
port, portant sur une livraison de 
31.499,30 tonnes de blé tendre. Cette 
mission, exécutée au port d’Annaba, 
visait à s’assurer de la qualité des 
produits alimentaires importés et de 
la conformité des normes de la qualité 
et de sécurité. En effet, le blé tendre, 
étant un élément fondamental dans la 
chaîne alimentaire, nécessitant des 
contrôles réguliers par les autorités.
Les 31.499,30 tonnes de blé tendre ont 
été acheminée par l’intermédiaire de 
l’Office Algérien Interprofessionnel 
des Céréales (OAIC), soulignant 
ainsi l’implication des organismes 
gouvernementaux dans le contrôle 
de la chaîne d’approvisionnement 
alimentaire. Cette coordination entre 
les services de répression de la fraude 
et les entités chargées de la gestion 

des céréales démontre le souci des 
pouvoirs publics à prévenir toute 
tentative de contrefaçon ou de non-
conformité des produits.
L’objectif premier de ce type 
d’opération étant de préserver la 
qualité des denrées alimentaires 
disponibles sur le marché local, 
à l’effet d’assurer la sécurité 
alimentaire de la population. Les 
inspections aux frontières et au port 

sont des étapes importantes pour 
détecter d’éventuelles irrégularités 
et garantir que les produits importés 
répondent aux normes requises. 
Cette opération de contrôle revêt une 
importance capitale. Elle témoigne 
de l’engagement des autorités locales 
envers la protection de la santé 
publique et de la volonté de prévenir 
toute tentative de fraude dans le 
secteur des céréales.

Une vaste opération de 
nettoyage a été organisée, 
hier, par les agents de 

nettoyage  de Berrahal  au niveau 
de plusieurs cités  de la localité de 
Tacha.  Cette opération s’inscrit  
dans le cadre de la mise en œuvre 
d’un programme d’assainissement 
visant à réinstaurer l’hygiène du 
milieu urbain et l’assainissement 
des quartiers. Par le biais de 
cette opération, pour laquelle 
des moyens humains et matériels 

ont été mobilisés, les services 
compétents entendent remédier 
à l’amélioration du cadre de vie 
des citoyens. Cette campagne, 

tant attendue par les habitants, a 
débuté,  dans les dites cités, où 
il a été procédé au ramassage  
d’ordures ménagères et des 
déchets dans les points noirs 
défigurant le cadre de vie de 
ces localités. Cependant, il faut 
espérer que cette action, laquelle 
a été accueillie favorablement par 
les habitants, soit suivie à travers 
des campagnes de sensibilisation 
accrue avec l’implication des 
habitants qui doivent faire preuve 
de civisme.

Dans le cadre de la lutte 
contre les pratiques 
commerciales 

illégales, la sûreté d’El 
Bouni a procédé  suite à des 
opérations de contrôle  des 
magasins commerciaux, à la 
saisie, la semaine dernière, 
une importante quantité de 
viande blanche, estimée à 
59,6 kilogrammes, dans un 
restaurant, impropre à la 
consommation. Le gérant du 
restaurant  ne disposait pas 
de registre du commerce,  
ni d’agrément en sus de 
non respect des conditions 
d’hygiène. Dans le même 
contexte, lors d’une sortie sur 
le terrain, une  boucherie a été 

inspectée, où il a été constaté 
165,2 kg de poulet avarié, 
9,6 kg de viande rouge et 06 
kg de saucisses impropres à 
la consommation humaine. 
Toute cette marchandise a 
fait l’objet d’une saisie.
   Il est à noter que l’Autorité 
de contrôle, en coordination 
avec les autorités 
compétentes, a saisi et 
détruit 225 kg de poulet, 
9,6 kg de viande rouge et 
6 kg de saucisses, ainsi 
que des repas impropres à 
la consommation, tout en 
décidant des mesures légales 
nécessaires contre ceux 
qui ont enfreint au code du 
commerce.
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annaba / sécurité

En prévision des fêtes de fin d’année, la gendarmerie 
se déploie sur tous les fronts 

annaba / contrÔlE Qualité

Le blé tendre importé sous la loupe 
des inspecteurs de la DCP

annaba / bErraHal

Campagne de collecte et d’enlèvement 
des déchets à Tacha

annaba / sÛrEté dE Wila Ya

Saisie d’importantes 
quantités de viandes 

blanche et rouge 
impropres à la 
consommation

A l’occasion des vacances 
scolaires et en prévision 
des fêtes de fin d’année  

la gendarmerie a institué un 
dispositif opérationnel spécial 
dont l’objectif principal est de 
renforcer la sécurité et assurer 
la sérénité des citoyens et la 
protection de leurs biens. En 
effet, la gendarmerie nationale 
a procédé à l’élaboration d’un 
plan de sécurité à travers  la 
mobilisation  des brigades 
opérationnelles fixes et mobiles 
pour sécuriser l’environnement 
et garantir aux citoyens un 
climat de quiétude notamment 
dans les zones touristiques , 
route menant vers l’hôtel Sabri 

, Seraidi , Ain Barbar , Chétaibi  
et les grands axes routiers qui 
connaissent une affluence 
importante telle la RN 44  ou 
l’accès aux sites de loisirs qui 
seront surveillés de près  comme 
le parc de Sidi Achour , et mettre 
fin aux  risques et les dangers 
des accidents de la circulation 
qui sont fréquents en cette  
période de vacances. Un constat 
qui a amené la Gendarmerie à 
interpeller les usagers de la 
route pour qu’ils respectent le 
code de la route et évitent les 
excès de vitesse ainsi que  les 
dépassements dangereux, qui 
sont les principales causes des 
drames de la route.

S.F

Sara.Y

S.F 
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En application des 
directives de la direction 
générale de la protection 

civile, une caravane médicale 
a été déployée par la direction 
locale de la protection civile 
d’Annaba. Cette initiative vise à 
assurer des prestations médicales 
au profit des habitants des zones 
isolées, principalement à travers 
les communes de la wilaya 
d’In Guezzam. L’objectif de 
cette caravane va au-delà de 
simples prestations médicales. 
Elle incarne l’engagement 
indéfectible de la protection 
civile à fournir des services 

de qualité, en particulier là où 
l’accès aux soins de santé est 
limité.
La caravane médicale 
comprend une équipe de 
médecins et d’infirmiers 
spécialisés, expérimentés dans 
différents domaines médicaux. 
L’ensemble est complété par des 
équipements médicaux de pointe, 
indispensables pour mener à 
bien des examens médicaux 
complets et administrer les 
traitements nécessaires.
Les services offerts par cette 
caravane sont diversifiés, 
couvrant des domaines tels que la 
médecine générale, la chirurgie 

dentaire, la gynécologie et 
l’obstétrique, l’ophtalmologie, 
ainsi que la dermatologie. De 
plus, des dépistages de maladies 
courantes tels que le diabète et 
l’hypertension artérielle sont 
également proposés, contribuant 
ainsi à une prise en charge 

préventive et proactive de la 
santé.
La gratuité des services médicaux 
souligne l’aspect inclusif de cette 
initiative. En effet, elle garantit 
à tous, indépendamment de leur 
situation sociale, un accès à des 
soins médicaux de qualité.

Au-delà de la prestation 
directe de soins, cette caravane 
médicale est une manifestation 
concrète de la volonté de la 
protection civile de contribuer à 
l’amélioration du bien-être des 
habitants des zones isolées. Elle 
ne se contente pas de répondre 
aux besoins immédiats en 
matière de santé, mais elle vise 
également à établir des bases 
durables pour un accès continu 
aux soins médicaux.
Elle incarne également l’esprit 
humanitaire de la Protection 
Civile, travaillant sans relâche 
pour étendre le filet de la santé 
à ceux qui en ont le plus besoin.

annaba / ProtEction civilE  

Caravane sanitaire au profit des zones isolées
Sara.Y

Sous la  houlette de la 
wali-déléguée, Wassila 
Bouchachi,  et la direction 

déléguée de la DJS d’Annaba, 
la scène sportive a été le théâtre 
d’un important événement, en 
date du  23 décembre 2023. La 
Ligue de cyclisme a organisé 
avec brio le tour cycliste régional 
au cœur de la nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda’’.
Cette manifestation a été rendue 
possible grâce à une étroite 
collaboration avec plusieurs 

acteurs locaux, tels que la 
commune d’Oued El Aneb, 
la gendarmerie nationale, la 
protection civile et la direction 
déléguée de la santé et de la 
population. L’objectif de cet 
évènement était de promouvoir 
le cyclisme et de renforcer 
les liens entre les différentes 
wilayas de l’Est. Pas moins de 
six 6 wilayas, à savoir Annaba, 
Constantine, Skikda, Jijel, 
Guelma, et Sétif, ont répondu 
à l’appel de la compétition. La 
présence de 12 clubs sportifs 
et de 53 participants, dont 3 

femmes, a ajouté une dimension 
inclusive à l’événement.
Cet impressionnant 
rassemblement n’aurait pas été 
possible sans l’engagement et 

l’apport constructif de la société 
civile locale. Les représentants 
de diverses institutions ont 
contribué au succès de cette 
journée dédiée au sport collectif 

et à la compétition. Le soutien 
des parties engagées a été 
bénéfique pour assurer le bon 
déroulement de l’événement et 
créer une bonne atmosphère.
Au-delà de la compétition 
sportive, le grand tour cycliste 
d’Annaba a démontré la 
capacité du sport à transcender 
les frontières et à favoriser le 
dialogue entre les différentes 
communautés. Cet événement 
a non seulement fait renaitre la 
passion pour le cyclisme, mais 
il a également renforcé les liens 
interrégionaux.

grand PriX d’annaba 2023 :   

Participation de six wilayas de l’Est avec 12 clubs et 53 
concurrents, dont 3 femmes

Sara .Y

Les autorités sanitaires 
de la wilaya d’Annaba 
ont annoncé récemment 

le lancement d’une campagne 
de vaccination de rattrapage, 
visant les enfants de moins 
de cinq ans. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre du 
renforcement du programme 
national de vaccination, 
soulignant l’engagement 
continu des pouvoirs publics 

envers la santé publique.
Programmée du dimanche 
24 décembre 2023 au jeudi 
04 janvier 2024, les centres 
de protection maternelle et 
infantile à travers la région 
et la wilaya d’Annaba 
ouvriront leurs portes pour 
accueillir les parents et leurs 
progénitures. L’objectif de 
cette campagne est d’assurer 
une couverture vaccinale 
exhaustive, contribuant ainsi 

à la prévention des maladies 
infantiles. Les autorités 
insistent sur l’importance de la 
collaboration des parents dans 
cette importante démarche. Il 
est fortement recommandé aux 
parents de se rendre dans les 

centres de vaccination munis du 
carnet de santé de leurs enfants. 
Cette mesure vise à garantir 
à chaque enfant les doses 
nécessaires conformément au 
calendrier vaccinal en vigueur.
La vaccination joue un rôle 
essentiel dans la prévention 
de nombreuses maladies 
potentiellement graves, 
contribuant ainsi à la santé 
publique. En ciblant les enfants 
de moins de cinq ans, cette 

campagne vise à établir une 
base solide pour une bonne 
santé des enfants.
Les autorités sanitaires 
interpellent les familles à l’effet 
de contribuer à cette campagne 
de vaccination. Protéger nos 
enfants aujourd’hui, c’est 
investir pour un avenir certain. 
La vaccination demeure une 
préoccupation fondamentale du 
secteur de la santé.

annaba / santé  

Campagne de vaccination de rattrapage pour les enfants 
de moins de cinq ans : Appel à la mobilisation des parents

Sara.Y

Une nouvelle agence 
du Crédit populaire 
algérien (CPA) a été 

ouverte dimanche dans la ville 
de Zeribet El Oued dans la 
wilaya de Biskra en présence 
des cadres de la banque et des 
autorités locales.
L’ouverture de cette 
agence relevant du groupe 

d’exploitation de Batna vient 
consolider la présence de cette 
banque dans cette région aux 
multiples potentialités pour 
contribuer à l’élargissement des 
services bancaires et soutenir 
le partenariat financier avec 
les investisseurs, a affirmé à 
l’occasion, Ali Kadri, directeur 
général du CPA.

Cette nouvelle agence œuvrera à 
assurer des services financiers de 
qualité et proposera également 
des services variés de la finance 
islamique pour les différentes 
catégories de clients particuliers, 
professionnels et entreprises 
conformément aux principes 
de confiance et de partenariat 
fructueux, a ajouté M. Kadri.

Le responsable du CPA a fait 
état aussi de l’ouverture de 
20 espaces numériques et de 
la rénovation des appareils de 
distribution automatique de 
billets de banque pour faciliter 
davantage les services aux 
citoyens.
En compagnie du groupe 
des banques publiques, le 

CPA a également ouvert des 
succursales dans plusieurs pays 
africains dont la Mauritanie et 
le Sénégal et prochainement en 
Côte-d’Ivoire en vue de mettre 
en place un climat favorable 
aux investisseurs algériens et 
leur permettre d’élargir leurs 
activités à l’extérieur du pays, a 
assuré le même responsable.

bisKra :  

Ouverture d’une nouvelle agence du CPA à Zeribet El Oued



Tunisie 
Faible taux de participation pour l’élection 

d’une 2e chambre au Parlement

Turquie 
Raids aériens en Irak et Syrie après la mort de 12 soldats

La Tunisie a organisé 
dimanche des élections 
locales largement boudées 

par les électeurs et dont l’objectif 
est de mettre en place une 
deuxième chambre au Parlement, 
dernière pierre de l’édifice 
“autoritaire” du président Kais 
Saied, selon l’opposition.
Seuls 11,66% des 9 millions 
d’électeurs (sur une population 
de 12 millions d’habitants) se 
sont rendus aux urnes, selon 
l’instance chargée d’organiser ce 
scrutin, l’Isie.
Spécialiste de la Constitution, 
élu démocratiquement en octobre 
2019, le président Saied s’est 
emparé de tous les pouvoirs 
depuis le 25 juillet 2021.
La Constitution qu’il a faite 
modifier par référendum à l’été 
2022, institue un Parlement de 
deux chambres: l’Assemblée des 
représentants du peuple (ARP) et 
un Conseil national des régions et 
des districts.
L’ARP, aux pouvoirs très limités, 
a pris ses fonctions au printemps 

2023 après des législatives 
boycottées par l’opposition et 
massivement boudées par les 
électeurs (11% de participation).
L’investiture de la deuxième 
chambre est prévue en juin 
2024, au terme d’un processus 
complexe de scrutins locaux et 
tirages au sort.
Ce Conseil se prononcera sur le 
budget de l’Etat et des projets de 
développement régional.
Dimanche, les Tunisiens ont 
été invités à élire plus de 2.000 

conseillers locaux sur environ 
7.000 candidats, selon l’autorité 
électorale Isie.
Aux 2.155 conseillers élus (dont 
certains après un deuxième tour 
début 2024), s’ajouteront 279 
porteurs de handicap, tirés au 
sort sur un millier de candidats. 
Des conseillers régionaux seront 
ensuite tirés au sort parmi les 
conseillers locaux puis voteront 
en leur sein pour désigner des 
conseillers de districts.
En haut de la pyramide, les 77 

membres de la deuxième chambre 
au Parlement seront choisis 
par des votes des conseillers 
régionaux et de districts.
La majorité des bureaux de 
vote au centre de Tunis ouverts 
de 08H00 à 18H00 locales ont 
enregistré une faible affluence, a 
constaté l’AFP.
“Je n’ai jamais vu une affluence 
aussi faible lors des élections 
organisées en Tunisie depuis 
2011”, année marquant le début 
du Printemps arabe, a confié à 
l’AFP sous couvert d’anonymat 
le président d’un bureau de vote 
à Tunis.
“Je comprends les gens qui 
boudent ces élections”, a 
dit à l’AFP Salah Habib, un 
sexagénaire qui vient de “voter 
pour marquer ma présence”.
“Je n’ai rien compris de ce scrutin 
et je ne veux rien comprendre”, a 
lancé de son côté Nadia Majer, 
une étudiante de 23 sortant d’une 
salle de sport.
L’Isie annoncera les résultats 
préliminaires du premier tour le 

27 décembre. Le second tour est 
prévu en février.
L’opposition a appelé à boycotter 
un vote “illégal” et “imposé”, 
selon elle, par le président Saied 
pour parachever son processus 
“autoritaire”.
Depuis février, les autorités ont 
incarcéré plus d’une vingtaine 
d’opposants, dont le chef 
d’Ennahdha, Rached Ghannouchi 
et le cofondateur du Front 
de salut national --principale 
coalition d’opposants-- Jawhar 
Ben Mbarek, ainsi que d’anciens 
ministres et hommes d’affaires.
Plus de 260 personnalités 
tunisiennes ont signé une pétition 
nationale pour s’opposer à un 
scrutin “inutile”, estimant que 
le pouvoir “continue de mettre 
en oeuvre son projet politique 
imposé aux Tunisiens”.
Ces élections visent, selon les 
signataires, à “affaiblir le pouvoir 
local, à le disperser, et à en faire 
un autre instrument docile entre 
les mains du pouvoir exécutif”.

La Turquie a effectué samedi 
soir une opération aérienne 
“contre des cibles terroristes 

dans le nord de la Syrie et de l’Irak” 
après la mort de douze de ses 
soldats en deux jours, a annoncé le 
ministère turc de la Défense.
Les douze militaires ont péri dans 
deux attaques séparées contre des 
bases militaires turques vendredi et 
samedi dans le nord de l’Irak, selon 
le bilan du ministère.
Dans un communiqué diffusé 
sur son site internet, le ministère 
précise que “29 cibles, dont des 
grottes, des bunkers, des abris, 

des installations pétrolières et des 
entrepôts, ont été détruits” au cours 
de l’opération réalisée “à 22 heures 
(19H00 GMT) le 23 décembre”.
Un correspondant de l’AFP ainsi 
que l’Observatoire syrien des 
droits de l’Homme avaient signalé 
dans la soirée de samedi des 
frappes contre deux sites pétroliers 
dans le nord-est de la Syrie, près de 
la frontière turque, sans faire état 
de victimes.
En début de soirée, le ministère 
turc de la Défense avait annoncé la 
mort de “six camarades héroïques 
(...) tombés en martyrs dans un 

affrontement avec les terroristes 
qui ont tenté de s’infiltrer sur une 
base dans la région de l’opération 
Griffe refermée”.
Ankara avait précédemment fait 
état de six autres soldats tués dans 
le nord de l’Irak, au cours d’une 
attaque survenue vendredi soir 
et attribuée au PKK, le Parti des 
travailleurs du Kurdistan, classé 
groupe terroriste par Ankara et ses 
alliés occidentaux.
Selon les médias turcs, les bases 
militaires turques respectivement 
visées vendredi et samedi sont 
situées à Hakurk et à Zap.

Le ministère de la Santé 
du Hamas a annoncé 
dimanche qu’au moins 

70 personnes avaient été tuées 
dans une frappe israélienne sur 
des maisons dans un camp de 
réfugiés dans la bande de Gaza.
Le ministère, qui avait dans un 
précédent bilan fait état d’au 
moins 60 morts, a affirmé que la 
frappe israélienne avait détruit au 
moins trois maisons dans le camp 

de réfugiés d’al-Maghazi dans le 
centre de la bande de Gaza.
Ce bilan n’a pas pu être confirmé 
de source indépendante dans 
l’immédiat. Interrogée, l’armée 
israélienne a indiqué qu’elle 
“vérifie” l’information.
Le porte-parole du ministère 
de la Santé Ashraf al-Qudra a 
affirmé que la frappe avait détruit 
“un pâté de maisons habitées”, 
et que le bilan était “susceptible 

de monter” en raison du grand 
nombre de familles qui s’y 
trouvaient au moment du 
bombardement.
Par ailleurs, dix membres 
d’une même famille ont été 
tués dimanche dans une frappe 
israélienne sur leur maison dans 
le camp de Jabaliya, dans le nord 
de la bande de Gaza, toujours 
selon le ministère de la Santé du 
Hamas.
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Gaza 
Le ministère de la Santé du Hamas annonce 70 morts 
dans une frappe israélienne sur un camp de réfugiés



Elections en Serbie 
Moscou accuse l’Occident de chercher 

à «déstabiliser» la situation

Nigeria 
Au moins 16 personnes tuées dans une attaque 

dans le centre du pays

Le conflit se transforme en une crise humanitaire aiguë, 
compte tenu de l’aide limitée acheminée vers Gaza

La Russie a accusé lundi 
l’Occident de chercher à 
“déstabiliser” la situation 

en Serbie, où des manifestants 
contestant les résultats des 
récentes législatives ont attaqué 
la veille la mairie de Belgrade.
“Il est évident que l’Occident 
collectif cherche à déstabiliser la 
situation dans le pays”, a déclaré 
la porte-parole de la diplomatie 
russe, Maria Zakharova, citée par 
l’agence publique RIA Novosti, 
en comparant les manifestations 
en Serbie à celles du Maïdan à 
Kiev, qui ont abouti à l’arrivée au 
pouvoir de pro-Occidentaux en 
Ukraine début 2014.
D’apparence frêle mais 
déterminée, la cheffe de 
l’opposition serbe Marinika 

Tepic, en grève de la faim pour 
dénoncer des fraudes électorales 
aux législatives du 17 décembre, 
dit sa volonté d’aller jusqu’au 
bout malgré les risques pour sa 
santé.
Cette députée, tête de liste de 
la coalition d’opposition au 
président Aleksandar Vucic dont 

le parti de droite nationaliste 
a été déclaré grand vainqueur 
du scrutin, exige l’annulation 
du vote, et a entamé une grève 
de la faim lundi avec six autres 
parlementaires.
Samedi, son parti a déclaré que sa 
santé était “en danger” et qu’elle 
devait recevoir des perfusions 

quotidiennes.
Mais Marinika Tepic refuse 
d’abandonner sa lutte.
“J’essaie de ne pas y penser (à 
la mort, ndlr). Je ne vois pas 
ça comme un sacrifice, mais 
comme un combat, et un moyen 
de me maintenir en vie”, dit cette 
femme de 49 ans, ajustant le lit 
de fortune qu’elle s’est aménagé 
sur une banquette du Parlement à 
Belgrade.
Les médecins “s’efforcent de me 
maintenir en état aussi longtemps 
que possible, parce que je n’ai 
aucune intention d’abandonner 
tant que ces élections truquées 
n’auront pas été annulées, qu’ils 
n’auront pas admis qu’il y a eu 
fraude électorale, et tant que la 
volonté du peuple ne sera pas 

défendue”, a ajouté l’opposante.
“Les médecins ont été surpris 
que je n’aie aucune crise liée à 
la nourriture et à la faim, mais je 
pense que tout se passe là”, dit-
elle en montrant sa tête.
“Cela doit simplement être 
fait pour alerter en Serbie et à 
l’étranger”, ajoute Mme Tepic.
L’Allemagne a qualifié les fraudes 
présumées d’”inacceptables” 
pour un pays qui espère rejoindre 
l’Union européenne, les États-
Unis ont appelé Belgrade à 
répondre aux “inquiétudes” 
des observateurs électoraux, et 
l’UE a déclaré que “le processus 
électoral de la Serbie nécessite 
des améliorations tangibles et de 
nouvelles réformes”.

Des hommes armés ont tué 
au moins 16 personnes 
dimanche lors d’une 

attaque dans un village du centre 
du Nigeria, selon un responsable 
militaire.
“Il y a eu un soulèvement après 
l’incident mais la situation a été 
maîtrisée”, a déclaré à l’AFP le 
capitaine Oya James.
L’attaque a eu lieu dans le village 
de Mushu, dans l’Etat du Plateau, 
une région en proie depuis 
plusieurs années à des tensions 
religieuses et ethniques.
“Nous dormions la nuit, quand 

soudain, des coups de feu violents 
ont retenti. Nous avions peur 
parce que nous ne nous attendions 
à aucune attaque”, a expliqué 
Markus Amorudu, un habitant du 
village.
“Les gens se sont cachés mais les 
assaillants ont capturé un grand 
nombre d’entre nous, certains ont 
été tués, d’autres ont été blessés”, 
a-t-il ajouté.
Le gouverneur de l’État, Caleb 
Mutfwang, a condamné l’attaque, 
la qualifiant de “barbare, brutale 
et injustifiée”.
Des  agents de sécurité et des 

militaires ont été déployés après 
l’attaque pour  surveiller la zone et 
éviter les troubles à l’ordre public.
“Des mesures proactives seront 
prises par le gouvernement pour 
freiner les attaques en cours contre 
des citoyens innocents”, a déclaré 
Gyang Bere, le porte-parole du 
gouverneur.
Au Nigeria, les habitants  des 
régions du nord-ouest et du centre 
du pays vivent dans la terreur des 
attaques des groupes jihadistes 
et des groupes criminels appelés 
“bandits” qui pillent les villages 
et tuent ou enlèvent les habitants.

Depuis plus de deux mois, 
la bande de Gaza fait face 
à l’une des catastrophes 

humanitaires les plus graves de 
l’histoire moderne. Le bilan des 
opérations de représailles et des 
campagnes de bombardements 
d’Israël, qui ont commencé après 
l’attaque meurtrière du Hamas, le 
7 octobre, a désormais dépassé 
20 000 morts. Aujourd’hui, 
l’enclave assiégée, qui luttait 
déjà pour sa survie avant les 
récentes violences, ne tient plus 
qu’à un fil.
Certes, l’aide a afflué vers 
Gaza. L’agence humanitaire 
saoudienne, KSRelief, a envoyé, 
à elle seule, 33 vols de secours 
et 4 navires en Égypte pour 
fournir de l’aide aux Gazaouis. 

Cependant, selon Juliette Touma, 
directrice des communications 
de l’Office de secours et de 
travaux des nations unies pour 
les réfugiés de Palestine dans le 
Proche-Orient (Unrwa), «l’aide 
internationale acheminée à Gaza 
n’est pas suffisante, et cela depuis 
le début de la guerre».
Mme Touma, qui travaille pour 
l’ONU depuis plus de vingt ans 
dans les zones de guerre en Syrie, 
en Irak, en Libye, au Soudan et au 
Yémen, soutient que l’ampleur 
de la crise à Gaza est «sans 
précédent».
Elle explique que Gaza a été 
placée sous un «siège complet» 
pendant les deux premières 
semaines après le début de la 
guerre le 7 octobre, sans aide 

ni marchandises commerciales 
autorisées dans la région. Ce 
n’est que le 21 octobre que les 
premières aides ont commencé à 
arriver lentement et péniblement, 
mais uniquement par le passage 
de Rafah avec l’Égypte, plutôt que 
par le passage de Kerem Shalom 
avec Israël, traditionnellement 
utilisé pour le transport de l’aide 
de l’ONU.
Même si le flux actuel de 100 
camions par jour vers Gaza 
semble important, Mme Touma 
affirme que c’est bien en deçà 
du niveau de l’aide qui entrait 
avant la guerre, c’est-à-dire 500 
camions, soit le strict minimum 
dont les Gazaouis ont besoin 
pour survivre.
Des camions d’aide humanitaire 

entrent par le passage de Kerem 
Shalom depuis Israël vers la 
bande de Gaza, le lundi 18 
décembre 2023 (Photo, AP).
«Gaza a besoin de 500 camions 
par jour au minimum. Et il ne 
s’agit pas uniquement d’aide 

humanitaire, puisque cette 
dernière est loin d’être suffisante. 
Il faudrait relancer l’envoi de 
marchandises et de fournitures 
commerciales afin que les 
marchés puissent rouvrir», 
précise-t-elle.
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Foot / année-2023 :
L’équipe nationale invincible, une 1ère historique pour l’USMA

La story lourde de sens 
de Mahrez

Houssem Aouar, la bonne nouvelle

L’Année 2023 est inscrite 
sous le signe du rachat 
pour l’équipe nationale 

de football, parvenant à aligner 
une quatrième année sans défaite 
et surtout raviver la flamme chez 
les fans à la veille de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-
2023 (reportée 2024) en Côte 
d’Ivoire (13 janvier-11 février), 
sans omettre les deux sacres 
continentaux de l’USM Alger, 
une première historique pour le 
club.
La troupe du sélectionneur 
national Djamel Belmadi, en 
dirigeant son 10e match de 
l’année 2023, le 19 novembre 
dernier face au Mozambique à 
Maputo (victoire 2-0) pour le 
compte de la 2e journée (Gr.G) 
des qualifications de la Coupe du 
Monde-2026, a réussi à établir 
un nouveau record, celui d’avoir 
aligner une quatrième année 
sans défaite à la tête du «Club 
Algérie», après 2019, 2020 et 
2021.
En effet, après 2019, année du 
sacre à la CAN en Egypte, 2020 
et 2021 avec une série de 35 
rencontres sans défaite, le coach 
national termine l’année 2023 
sans défaite en 10 matchs, dont 
six officiels et quatre amicaux et 
un bilan de 7 succès et 3 nuls. En 
2023, les coéquipiers du capitaine 
Riyad Mahrez (Al-Ahly/ Arabie 
saoudite) ont marqué 18 buts 
contre 6 encaissés.
Avec un groupe reconstruit et 
rajeuni, l’équipe nationale a 
réussi à redémarrer du bon pied, 
mettant aux oubliettes une année 
2022 marquée par deux échecs: 
une élimination dès le premier 
tour de la CAN au Cameroun, 

suivie par celle en barrages du 
Mondial-2022.
Le sélectionneur Djamel Belmadi 
s’est rendu à l’évidence de la 
nécessité de reconstruire l’équipe 
en allant chercher les «oiseaux 
rares». Des joueurs tels qu’Aït-
Nouri, Bouanani, Chaïbi, ou 
encore Gouiri et Aouar, sont 
venus renforcer les rangs des 
«Verts.»
La mayonnaise n’a pas tardé 
à prendre forme, puisque les 
résultats étaient au rendez-vous, 
donnant ainsi raison à la nouvelle 
politique de Belmadi, qui s’est 
lancé désormais un nouveau défi : 
reconquérir le trophée continental 
en terre ivoirienne.
L’Algérie, dont c’est la 20e 
participation à la CAN, s’est 
qualifiée haut la main pour la plus 
grande messe du football africain, 
en dominant le groupe F avec 
16 points en six matchs devant 
la Tanzanie (8 pts), également 
qualifiée, l’Ouganda (7 pts) et le 
Niger (2 pts).
De son côté, la sélection féminine 
a emboité le pas aux messieurs. 
Les coéquipières d’Ines Boutaleb 
ont retrouvé le gotha continental, 

en validant  avec brio leur 
billet pour la prochaine CAN-
2024. L’arrivée sur le banc 
de l’entraîneur Farid Benstiti 
aura été salutaire, puisque les 
«Vertes» sont parvenues à passer 
les deux tours qualificatifs: face 
à l’Ouganda (2-1 puis 1-1) et 
le Burundi (5-1 puis 1-0), pour 
se qualifier au rendez-vous 
continental après une dernière 
apparition en 2018. L’Algérie 
comptait auparavant quatre 
participations à la CAN (2004, 
2006, 2010, et 2014).
En revanche, la sélection 
nationale A’ a eu le mérite 
d’atteindre la finale du 
Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reportée à 
2023) en Algérie, perdu face au 
Sénégal (0-0, aux t.a.b : 4-5). Les 
joueurs de l’ancien sélectionneur 
Madjid Bougherra n’ont pas 
démérité, un rendez-vous qui a 
prouvé que le joueur local a du 
potentiel.

L’USMA sur le toit 
de l’Afrique, le CRB

en maître absolu
Chez les clubs, l’USM Alger 
est parvenue, après plusieurs 

tentatives infructueuses, à 
monter sur le toit de l’Afrique en 
remportant en juin la Coupe de 
la Confédération africaine aux 
dépens des Tanzaniens des Young 
Africans.
Les «Rouge et Noir», que 
personne n’a parié sur leurs 
chances, ont réussi le 3 juin à 
accrocher une première étoile, à 
l’occasion de la seconde manche 
disputée au stade olympique du 
5-juillet.
Les coéquipiers de Khaled 
Bousseliou ont réussi à soulever 
le trophée tant désiré en présence 
d’un nombre record de supporters. 
La nuit aura été longue dans les 
fiefs du club phare de Soustara, 
qui ont enregistré des scènes de 
liesse indescriptibles, plongeant 
la capitale dans une ambiance 
colorée jusqu’à l’aube.
L’entraîneur Abdelhak 
Benchikha, principal architecte 
de ce sacre, a récidivé trois mois 
plus tard en menant l’USMA 
à remporter la Supercoupe 
d’Afrique face à l’ogre égyptien 
d’Al-Ahly SC (1-0), avant de 
quitter le navire en octobre pour 
rejoindre en novembre le club 
tanzaniens de Simba SC.
Considéré comme l’un des 
clubs les plus titrés à l’échelle 
nationale (8 coupes d’Algérie et 8 
championnats, NDLR), l’USMA 
a rejoint le cercle fermé des 
clubs algériens titrés sur le plan 
continental : MC Alger, ES Sétif 
et la JS Kabylie.
En championnat de Ligue 1 
Mobilis, le CR Belouizdad a 
confirmé son hégémonie, en 
s’offrant un quatrième titre de 
rang, une première dans les 
annales du football national, 

ce qui lui a permis d’atteindre 
la barre de 10 consécrations. 
Le Chabab est revenu à quatre 
titres de la JS Kabylie, qui trône 
en tête des clubs titrés avec 14 
championnats, dont le dernier 
avait été remporté en 2008.
Les coéquipiers de Chouaïb 
Keddad ont «écrasé» la 
compétition, en terminant 
l’exercice 2022-2023 largement 
en tête avec 64 points, à 14 unités 
de son dauphin le CS Constantine 
(50 pts).
En Ligue 2 amateur, l’ES Ben 
Aknoun et l’US Souf ont réalisé 
une accession retentissante et 
historique en Ligue 1, coiffant au 
poteau des clubs pourtant aguerris 
tels que l’ES Mostaganem, 
l’USM Annaba, l’AS Khroub, ou 
encore la JSM Tiaret.
Au niveau de la Fédération 
algérienne de football (FAF), 
Walid Sadi, seul candidat, est 
élu le 21 septembre à la tête 
de l’instance pour le reste du 
mandat olympique 2020-2024, en 
remplacement de Djahid Zefizef, 
démissionnaire le 16 juillet 
dernier.
Sadi (43 ans), devenu le 19e 
président de la FAF depuis 1962, 
s’est engagé dans plusieurs 
réformes dans l’objectif de 
remettre le football national sur 
rail, notamment sur le plan local.
A l’orée de la nouvelle année 
2024, le football algérien sera 
face à de nouveaux défis, à 
commencer par la CAN masculine 
en Côte d’Ivoire et féminine l’été 
prochain, alors que les clubs 
engagés dans les compétitions 
africaines interclubs : le CRB et 
l’USMA, auront à cœur d’aller au 
bout de leurs objectifs.

Alors que le monde 
chrétien fête Noël, 
Riyad Mahrez a décidé 

de balancer une story à la forte 
symbolique. Le capitaine de 
l’équipe nationale a montré 
-une nouvelle fois- son soutien 
à la Palestine. Particulièrement 
à Gaza.
Une photo moitié sapin avec 
des guirlandes et l’autre partie 
où l’on voit un nuage de fumée 
suite à un bombardement, avec 
écrit “The world” (le monde) et 
Gaza dans les deux parties. Le 
sociétaire d’Al-Ahli SC a fait 
passer le message. Pas de texte 

ou de paragraphe mais une story 
qui montre deux ambiances 
distinctes.
Comme il l’a toujours fait, le 
Vert ne manque pas une occasion 
pour montrer sa solidarité avec 
les Palestiniens au moment 
où le monde fait l’autruche et 
ferme l’œil sur des atrocités 
quotidiennes. Il ne se passe pas 
une journée sans que les Gazaouis 
ne comptent pas des morts suites 
aux frappes aériennes de l’armée 
de l’occupation. Le rappel de 
Mahrez en valait la peine.

Houssem Aouar s’est 
blessé aux adducteurs 
le 14 décembre dernier 

face au Sheriff Tiraspol FC 
en UEFA Europa League. Il 
devait être indisponible pour 
3 semaines à un mois. Mais le 
milieu de terrain de l’AS Rome 
devrait reprendre plus tôt que 
prévu.
Dans 6 jours face à la Juventus 
Turin, l’Algérien pourrait être 

sur la feuille de match. Même si 
le voir titulaire  est peu probable 
car il n’est pas un élément majeur 
de l’échiquier de José Mourinho, 
son retour à la compétition juste 
avant la CAN-2023 (13 janvier 
– 11 février) reste une bonne 
nouvelle.
Tout comme en club, Aouar 
cherche toujours ses repères 
avec les Verts. Malgré cela, 
Djamel Belmadi devrait le 

mettre dans la liste finale du 
tournoi. En 5 sélections, il n’a 
débuté que 2 fois. Pour rappel, 
Aouar avait annoncé, en mars 
dernier, publiquement son choix 
pour l’Algérie après avoir joué 
pour la France en octobre 2020. 
Il a honoré sa première sélection 
avec les Fennecs à la date FIFA 
de juin face à l’Ouganda et la 
Tunisie en étant, à chaque fois, 
remplaçant.
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ac Milan :
La statistique alarmante de Mike Maignan et sa défense

galatasaray :
Mauro Icardi au centre d’une énorme polémique

Lionel Messi a fait gagner 23 M€ à son voisin

L’AC Milan inquiète, du 
moins défensivement. 
Avec déjà 20 buts 

encaissés en 17 journées de 
Serie A, les Rossoneri affichent 
la deuxième pire défense du top 
10, juste derrière le décevant 
champion en titre, Naples, et ses 
21 buts. Pourtant, rien de bien 
nouveau. La saison passée déjà, 
les joueurs de Stefano Pioli 
avaient terminé la saison à la 
4e place du championnat, mais 
avec 43 buts pris.

Une frilosité défensive qui se 
traduit par une statistique assez 
alarmante. Comme indiqué 
par la société spécialisée dans 
les datas, Opta, l’AC Milan a 
en effet concédé 64 buts, rien 
que sur l’année civile 2023. 
Un record négatif pour le club 
lombard, qui n’avait jamais 
connu ça depuis la saison 
1929/1930. Comme quoi, avoir 
dans ses rangs Mike Maignan, 
l’un des meilleurs gardiens du 
monde, ne suffit pas toujours.

Dimanche,Fenerbahçe et 
Galatasaray ont croisé 
le fer en Süper Lig. Une 

rencontre qui a été marquée par 
des tensions, avec au centre de 
celles-ci un certain Mauro Icardi.
Ces dernières semaines, le 
football turc enchaîne les 
polémiques. Le 11 décembre 
dernier, l’arbitre turc Halil Umut 
Meler a été violemment agressé 
lors de la rencontre entre le MKE 
Ankaragücü et Rizespor. Frappé 
par le président du club d’Ankara 
(il a démissionné depuis, ndlr) 
et par certains de ses proches, 
l’homme au sifflet a vécu un 
moment très difficile. Touché 
physiquement, il a surtout été 
traumatisé. Soutenu par les 
autres arbitres, il a récemment 
expliqué qu’il ne reprendrait par 
le sifflet tant que les choses ne 
changeront pas.
En effet, l’arbitre de Kayserispor-
Fenerbahçe a dû être escorté par 
la police pour sortir du terrain à la 
fin du match. La semaine dernière, 
en troisième division turque, une 

bagarre générale a éclaté lors de 
la rencontre entre Bursaspor et 
Diyarbekirspo. Et ce lundi, une 
nouvelle polémique fait la une 

en Süper Lig. Celle-ci concerne 
la rencontre entre Fenerbahçe et 
Galatasaray qui s’est déroulée 
hier. En tête du championnat avec 

44 points, les deux formations ont 
croisé le fer le 24 décembre. Mais 
ce choc s’est terminé sur un score 
nul et vierge (0-0). Cependant, de 
grosses tensions sont apparues 
au coup de sifflet final, et même 
avant.

Le Fener prend Icardi 
pour cible

Titulaire lors de ce match, Mauro 
Icardi (30 ans) a vécu une soirée 
compliquée. L’Argentin a terminé 
avec un oeil au beurre noir après 
avoir frappé de plein fouet le 
poteau du gardien adverse. Selon 
certains médias turcs, il a aussi 
pris un coup au visage dans la 
surface de la part d’un défenseur 
adverse, à savoir Alexander Djiku. 
Excédé, Galatasaray a publié 
un communiqué de presse après 
le match. «Ceux qui ne veulent 
que justice pour eux-mêmes ont 
continué ce soir à manipuler 
le football turc sur toutes les 
chaînes. Nous partageons ce que 
le comité d’arbitrage, la salle 
VAR et les 26 caméras ne peuvent 
pas voir, et nous avons honte à 

leur place ! J’espère que ceux qui 
ont amené le football turc à ce 
point fera honte un jour…»
Fenerbahçe a répliqué. «Essayer 
de créer une victimisation à 
travers un joueur frappant le 
poteau de but. Nous laissons 
cela à la discrétion du public.» 
Edin Dzeko a aussi taclé le club 
adverse et son attaquant vedette. 
«Icardi a tapé sa tête contre 
le poteau et ils le mettent sur 
Instagram et pleure pour avoir 
un penalty. C’est gênant.» De 
son côté, l’ancien joueur du 
PSG n’a pas surenchéri. Mais 
il a partagé une photo avec sa 
compagne Wanda Nara, qui s’est 
fait un oeil au beurre noir avec 
du maquillage. «Joyeux Noël 
à tous. Nous vous souhaitons, 
depuis Istanbul, la santé, la paix 
et beaucoup d’amour.» Malgré ce 
message de paix, la guerre semble 
déclarée entre Galatasaray et 
le Fener, qui s’affronteront le 
29 décembre en Supercoupe de 
Turquie. Un match qui promet 
d’être chaud

Après deux années à Paris, 
Lionel Messi (36 ans) a 
signé à l’Inter Miami. 

Dans un premier temps, il s’est 
installé avec sa femme et ses trois 
fils dans un appartement d’une 
valeur de 8,2 millions d’euros. 
Puis, la famille Messi a trouvé 
la perle rare. Une luxueuse 
maison avec 10 chambres à 
Fort Lauderdale d’une valeur de 
9,75 millions d’euros. L’arrivée 
du champion du monde 2022 a 
d’ailleurs fait des heureux.
Interrogé par le Daily Mail, 
l’entrepreneur Patrick Bet-David 
a révélé que son manoir de Fort 
Lauderdale vaut désormais 
environ 23 millions d’euros de 
plus depuis que Lionel Messi 
a emménagé à côté. Le voisin 
de la Pulga a expliqué que de 
nombreux visiteurs viennent 
regarder où vit le célèbre 
footballeur et que les prix de 
l’immobilier ont explosé depuis 
son arrivée dans le quartier.
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guErrE En uKrainE :
Nuit de Noël, 4 morts à Kherson, avions et drones abattus…

En cette nuit du n cette nuit du 
dimanche 24 au lundi dimanche 24 au lundi 
25 décembre 2023, les 25 décembre 2023, les 

Ukrainiens ont célébré Noël Ukrainiens ont célébré Noël 
de manière synchrone avec de manière synchrone avec 
le monde occidental pour la le monde occidental pour la 
première fois de leur histoire, première fois de leur histoire, 
un signe de défi vis-à-vis de un signe de défi vis-à-vis de 
Moscou. Au moins quatre Moscou. Au moins quatre 
morts et neuf blessées dans morts et neuf blessées dans 
des frappes russes à Kherson. des frappes russes à Kherson. 
L’armée russe affirme que L’armée russe affirme que 
ses systèmes de défense ses systèmes de défense 
aérienne ont abattu quatre aérienne ont abattu quatre 
avions militaires ukrainiens.avions militaires ukrainiens.
Les Ukrainiens ont célébré Les Ukrainiens ont célébré 
Noël dimanche de manière Noël dimanche de manière 
synchrone avec le monde synchrone avec le monde 
occidental pour la première occidental pour la première 
fois de leur histoire, un signe fois de leur histoire, un signe 
de défi vis-à-vis de Moscou. de défi vis-à-vis de Moscou. 
« Nous prions pour la fin « Nous prions pour la fin 
de la guerre. Nous prions de la guerre. Nous prions 
pour la victoire », a déclaré pour la victoire », a déclaré 
le président Volodymyr le président Volodymyr 
Zelensky dans une adresse Zelensky dans une adresse 
exceptionnelle tournée exceptionnelle tournée 
depuis la Laure des Grottes depuis la Laure des Grottes 
de Kiev, un majestueux de Kiev, un majestueux 
monastère orthodoxe fondé monastère orthodoxe fondé 
au XIe siècle.au XIe siècle.
« Pour la paix, pour la justice « Pour la paix, pour la justice 
», a-t-il poursuivi devant », a-t-il poursuivi devant 
ce haut lieu religieux qui ce haut lieu religieux qui 
abritait jusqu’à fin 2022 le abritait jusqu’à fin 2022 le 
primat de l’Église orthodoxe primat de l’Église orthodoxe 
ukrainienne dépendante de ukrainienne dépendante de 
Moscou.Moscou.
À Odessa, grande ville À Odessa, grande ville 
portuaire bordant la mer portuaire bordant la mer 
Noire, plusieurs dizaines Noire, plusieurs dizaines 
de personnes se sont elles de personnes se sont elles 
rassemblés pour l’ office rassemblés pour l’office 
religieux dans la Cathédrale religieux dans la Cathédrale 
de la Nativité du Christ. de la Nativité du Christ. 
À l’ intérieur du bâtiment, À l’intérieur du bâtiment, 
deux grands sapins de Noël deux grands sapins de Noël 
habillés de guirlandes bleues habillés de guirlandes bleues 
et scintil lantes trônent devant et scintillantes trônent devant 
les icônes dorées.les icônes dorées.
C’est la première fois C’est la première fois 
dans l’ histoire moderne de dans l’histoire moderne de 
l’Ukraine que les croyants l’Ukraine que les croyants 
orthodoxes vont fêter Noël orthodoxes vont fêter Noël 
de manière synchrone de manière synchrone 
avec les catholiques mais avec les catholiques mais 
aussi les orthodoxes grecs, aussi les orthodoxes grecs, 
roumains et bulgares le 25 roumains et bulgares le 25 
décembre, et non le 7 janvier décembre, et non le 7 janvier 
du calendrier civil comme il du calendrier civil comme il 
était de tradition jusque-là.était de tradition jusque-là.
L’Église orthodoxe russe L’Église orthodoxe russe 
a en effet gardé pour les a en effet gardé pour les 
fêtes religieuses l’ ancien fêtes religieuses l’ancien 
calendrier julien, décalé de calendrier julien, décalé de 
13 jours, ce qui place le 25 13 jours, ce qui place le 25 
décembre et la célébration décembre et la célébration 
de Noël au 7 janvier du de Noël au 7 janvier du 
calendrier civil.calendrier civil.

La Russie affirme avoir La Russie affirme avoir 
abattu quatre avions abattu quatre avions 
militaires ukrainiensmilitaires ukrainiens

Le ministère russe de la Le ministère russe de la 
Défense a affirmé dimanche Défense a affirmé dimanche 
24 décembre 2023 que ses 24 décembre 2023 que ses 
systèmes de défense aérienne systèmes de défense aérienne 
avaient abattu quatre avions avaient abattu quatre avions 
militaires ukrainiens au cours militaires ukrainiens au cours 
des dernières 24 heures, deux des dernières 24 heures, deux 
jours après une annonce jours après une annonce 
similaire faite par Kyiv.similaire faite par Kyiv.
La défense aérienne russe La défense aérienne russe 
a abattu trois chasseurs a abattu trois chasseurs 
Su-27 et un bombardier Su-27 et un bombardier 
tactique Su-24 dans les tactique Su-24 dans les 
régions de Zaporijj ia et de régions de Zaporijjia et de 
Dnipropetrovsk, dans le sud-Dnipropetrovsk, dans le sud-
est de l’Ukraine, a déclaré le est de l’Ukraine, a déclaré le 
ministère de la Défense dans ministère de la Défense dans 
son bulletin quotidien, sans son bulletin quotidien, sans 
donner plus de détails.donner plus de détails.
Deux jours plus tôt, Deux jours plus tôt, 
le président ukrainien le président ukrainien 
Volodimir Zelensky et des Volodimir Zelensky et des 
responsables militaires responsables militaires 
ont affirmé que les forces ont affirmé que les forces 
ukrainiennes avaient abattu ukrainiennes avaient abattu 
trois bombardiers tactiques trois bombardiers tactiques 
russes Soukhoï Su-34 dans le russes Soukhoï Su-34 dans le 
sud du pays.sud du pays.

Au moins quatre mor ts Au moins quatre morts 
dans des frappes russes sur dans des frappes russes sur 

KhersonKherson
Au moins quatre personnes Au moins quatre personnes 
ont été tuées et neuf ont été tuées et neuf 
autres blessées dans autres blessées dans 
des frappes russes entre des frappes russes entre 
samedi et dimanche sur samedi et dimanche sur 
la ville méridionale de la ville méridionale de 
Kherson, bombardée quasi-Kherson, bombardée quasi-
quotidiennement par l’ armée quotidiennement par l’armée 
de Moscou, a affirmé le de Moscou, a affirmé le 
gouverneur régional.gouverneur régional.
« La nuit dernière, l’ armée « La nuit dernière, l’armée 
russe a bombardé le centre-russe a bombardé le centre-

ville de Kherson », a déploré ville de Kherson », a déploré 
dans un message sur Telegram dans un message sur Telegram 
le gouverneur régional, le gouverneur régional, 
Oleksandre Prokoudine.Oleksandre Prokoudine.
Selon le responsable, « un Selon le responsable, « un 
obus a touché un immeuble obus a touché un immeuble 
résidentiel », tuant sur place résidentiel », tuant sur place 
« un homme de 87 ans et sa « un homme de 87 ans et sa 
femme de 81 ans ». Un autre femme de 81 ans ». Un autre 
habitant de Kherson, « âgé habitant de Kherson, « âgé 
de 54 ans », a lui « subi un de 54 ans », a lui « subi un 
traumatisme crânien dû à traumatisme crânien dû à 
(cette) explosion » et « des (cette) explosion » et « des 
blessures à la jambe ».blessures à la jambe ».
Ailleurs dans le centre de Ailleurs dans le centre de 
Kherson, les secours « ont Kherson, les secours « ont 
découvert le corps d’un découvert le corps d’un 
homme mort, en déblayant homme mort, en déblayant 
les décombres ».les décombres ».
Sur les dernières 24 heures, Sur les dernières 24 heures, 
les frappes russes sur Kherson les frappes russes sur Kherson 
ont fait au total au moins « ont fait au total au moins « 
quatre morts et neuf blessés, quatre morts et neuf blessés, 
dont un enfant », a déploré dont un enfant », a déploré 
Oleksandre Prokoudine sur Oleksandre Prokoudine sur 
Telegram.Telegram.
« Pensons à la Palestine, à « Pensons à la Palestine, à 
Israël, à l’Ukraine » dit le Israël, à l’Ukraine » dit le 
papepape
Environ 6 500 fidèles, selon Environ 6 500 fidèles, selon 
le Vatican, ont assisté à la le Vatican, ont assisté à la 
messe présidée par le pape messe présidée par le pape 
François en présence de François en présence de 
responsables religieux et du responsables religieux et du 
corps diplomatique tandis corps diplomatique tandis 
que des centaines d’autres que des centaines d’autres 
l’ ont suivie sur des écrans l’ont suivie sur des écrans 
géants installés à l’ extérieur, géants installés à l’extérieur, 
sur la place Saint-Pierre.sur la place Saint-Pierre.
« Notre cœur, ce soir, est « Notre cœur, ce soir, est 
à Bethléem », a déclaré à Bethléem », a déclaré 
dimanche soir le pape dimanche soir le pape 
François lors de la messe de François lors de la messe de 

Noël alors que les festivités Noël alors que les festivités 
dans la ville de Cisjordanie dans la ville de Cisjordanie 
occupée sont assombries par occupée sont assombries par 
la guerre entre Israël et le la guerre entre Israël et le 
Hamas.Hamas.
« Nous sommes proches « Nous sommes proches 
de nos frères et sœurs qui de nos frères et sœurs qui 
souffrent de la guerre : souffrent de la guerre : 
pensons à la Palestine, à pensons à la Palestine, à 
Israël, à l’Ukraine », a-t-Israël, à l’Ukraine », a-t-
il déclaré. « Avec cette il déclaré. « Avec cette 
actualité, je pense qu’ il est actualité, je pense qu’il est 
important d’entendre une important d’entendre une 
voix pour nous dire : + s’ il voix pour nous dire : + s’il 
vous plaît, arrêtez la guerre, vous plaît, arrêtez la guerre, 
soyez plus pacifiques +. Nous soyez plus pacifiques +. Nous 
sommes au XXIe siècle, c’est sommes au XXIe siècle, c’est 
une chose affreuse », a confié une chose affreuse », a confié 
à l’AFP Filipa Sousa, 20 ans, à l’AFP Filipa Sousa, 20 ans, 
touriste originaire de Porto, touriste originaire de Porto, 
qui a suivi la messe place qui a suivi la messe place 
Saint-Pierre.Saint-Pierre.

14 drones russes abattus14 drones russes abattus
L’armée ukrainienne a L’armée ukrainienne a 
déclaré dimanche avoir déclaré dimanche avoir 
abattu 14 des 15 drones abattu 14 des 15 drones 
lancés au cours de la nuit lancés au cours de la nuit 
de samedi à dimanche par la de samedi à dimanche par la 
Russie, principalement dans Russie, principalement dans 
le sud du pays.le sud du pays.
« L’armée de l’ air et les forces « L’armée de l’air et les forces 
de défense ukrainiennes ont de défense ukrainiennes ont 
détruit 14 drones shaheds détruit 14 drones shaheds 
dans les régions de Mykolaïv, dans les régions de Mykolaïv, 
Kirovohrad, Zaporijj ia, Kirovohrad, Zaporijjia, 
Dnipro et Khmelnitski à la Dnipro et Khmelnitski à la 
suite de combats aériens », suite de combats aériens », 
a déclaré l’ armée de l’ air a déclaré l’armée de l’air 
ukrainienne sur l’ application ukrainienne sur l’application 
de messagerie Telegram.de messagerie Telegram.
Les drones ont été lancés Les drones ont été lancés 
depuis la côte orientale de depuis la côte orientale de 
la mer d'Azov. Reuters n’a la mer d'Azov. Reuters n’a 

pas été en mesure de vérifier pas été en mesure de vérifier 
cette information de manière cette information de manière 
indépendante. La Russie n’a indépendante. La Russie n’a 
pas fait de commentaire dans pas fait de commentaire dans 
l’ immédiat. Les autorités l’immédiat. Les autorités 
militaires et civiles n’ont pas militaires et civiles n’ont pas 
fait état de dommage ou de fait état de dommage ou de 
victime.victime.

Soutiens de l’ opposant Soutiens de l’opposant 
nationaliste Igor  Guirkine nationaliste Igor Guirkine 

à Moscouà Moscou
Plus de 300 partisans d’ Igor Plus de 300 partisans d’Igor 
Guirkine, ardent nationaliste Guirkine, ardent nationaliste 
devenu critique du Kremlin devenu critique du Kremlin 
et de sa stratégie militaire en et de sa stratégie militaire en 
Ukraine, se sont rassemblés Ukraine, se sont rassemblés 
dimanche à Moscou, à trois dimanche à Moscou, à trois 
mois de la présidentielle à mois de la présidentielle à 
laquelle il souhaite participer, laquelle il souhaite participer, 
malgré son placement en malgré son placement en 
détention depuis juillet.détention depuis juillet.
Cet ancien commandant des Cet ancien commandant des 
séparatistes prorusses dans séparatistes prorusses dans 
l’Est de l’Ukraine, plus l’Est de l’Ukraine, plus 
connu sous le pseudonyme connu sous le pseudonyme 
de « Strelkov » et reconverti de « Strelkov » et reconverti 
en blogueur nationaliste, en blogueur nationaliste, 
soutenait l ’ assaut contre Kiev soutenait l’assaut contre Kiev 
mais dénonçait sur Telegram mais dénonçait sur Telegram 
l’ incompétence des autorités l’incompétence des autorités 
et de l’ état-major russes.et de l’état-major russes.
Il a été arrêté en juillet et Il a été arrêté en juillet et 
est visé par une enquête est visé par une enquête 
pour « extrémisme ». Fin pour « extrémisme ». Fin 
août, malgré sa détention, août, malgré sa détention, 
il a annoncé sa candidature il a annoncé sa candidature 
à l’ élection présidentielle à l’élection présidentielle 
de mars prochain, pour de mars prochain, pour 
remplacer un Vladimir remplacer un Vladimir 
Poutine qu’ il juge « trop Poutine qu’il juge « trop 
gentil ».gentil ».
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Le smartphone Honor 90 GT dévoilé en Chine avec un 
SnapDragon 8 Gen 2 et la recharge rapide à 100 watts 

Microsoft abandonne peut-être la VR, mais ne renonce 
pas encore aux deniers de l’armée américaine

Honor poursuit son retour, 
en dévoilant en cette fin 
d’année son nouveau 

smartphone : le Honor 90 GT.
Le successeur du Honor 80 
GT est officiel depuis quelques 
heures, et s’accompagne d’une 
fiche technique digne de ce nom, 
à commencer par l’intégration 
d’une puce Snapdragon 8 Gen 
2. Côté mémoire, le nouveau 
smartphone signé Honor pourra 
compter sur une base de 12 Go 

de RAM, mais le terminal pourra 
également embarquer, dans sa 
version premium, un total de 24 
Go de RAM.
Le Honor 90 GT est officiel !
Côté OS, le nouvel Honor 90 GT 
sera animé par MagicOS 7.2, basé 
sur la version 14 de l’écosystème 
mobile Android. Le smartphone 
s’articulera autour d’un large 
écran AMOLED de 6,7 pouces, 
capable d’afficher une image en 
1200 x 2664 pixels, avec un taux 

de rafraichissement de 120 Hz.
L’écran intégrera également un 
capteur d’empreintes digitales, 
sans oublier une petite caméra 
frontale de 16 mégapixels, logée 
dans un petit poinçon au sommet 
de la dalle.
Côté batterie, on retrouvera ici un 
bloc de 5 000 mAh, compatible 
avec la technologie de recharge 

(très) rapide 100W. Honor promet 
un smartphone toujours « frais », 
grâce à une chambre vapeur 3D 
pour le refroidissement.
Une section photo signée Sony
À l’arrière, le nouveau 
smartphone Honor 90 GT 
pourra compter sur un capteur 
photo principal IMX906 de 50 
mégapixels, signé Sony. On y 

retrouvera également un capteur 
grand-angle de 12 mégapixels, 
sans oublier l’indispensable flash 
LED.
Côté tarifs, le nouveau Honor 90 
GT sera lancé en Chine à partir 
de 2 599 yuans (330 €) pour la 
version 12 Go RAM/256 Go. Les 
déclinaisons 16 Go/260 Go, 16 
Go/512 Go et 24 Go/1 To seront 
de leur côté proposées à 2 899 
yuans (370 €), 3199 yuans (405 
€) et 3699 yuans (470 €). Enfin, 
pour ce qui est des coloris, le 
Honor 90 GT sera décliné en noir, 
en bleu et en gold.
Rappelons que le groupe Honor 
est également présent sur le 
marché des smartphones pliants, 
et que l›on devrait avoir des 
nouvelles, dès le début de l›année 
2024, du très attendu Honor V2 
en Europe, avec en prime une 
collaboration (plus que probable) 
avec Porsche Design.

Si le géant de la tech a fait savoir 
qu’il se retirait partiellement de 
la course à la réalité mixte, il a 
néanmoins quelques contrats en 
cours qu’il ne faudrait pas perdre.
Il y a quelques mois, Microsoft 
et l’armée américaine ont décidé 
de poursuivre le développement 
d’un casque VR destiné aux 
soldats sur le terrain. Si le 
projet n’a pas connu des 
débuts prometteurs, la firme 
de Redmond a amélioré son 
prototype et serait presque en 
passe de faire de l’HoloLens, ici 
baptisé IVAS, un équipement à 
part entière de l’arsenal militaire.
Toutefois, alors que l’entreprise 

abandonne la plupart de ses 
projets de réalité mixte, ce 
partenariat pourrait-il tomber à 
l’eau ?
Encore un pied dans la VR
Avec les milliers de licenciements 
opérés, en partie, dans ses 
équipes dédiées à la VR, il est 
clair que Microsoft ne pourra pas 
consacrer autant d’efforts à cette 
technologie qu’elle l’a fait ces 
dernières années. L’HoloLens 
3 ne verra (sûrement) jamais 
le jour, et Windows 12 
sera davantage centré sur 
l’intelligence artificielle qu’autre 
chose. Et ce, alors même que le 
secteur pourrait être relancé par 

l’arrivée de l’Apple Vision Pro 
dans les mois ou semaines à 
venir.
Toutefois, interrogée par nos 
confrères de Neowin, la firme de 
Redmond insiste sur son intention 
de garder au moins un pied dans 
ce domaine : « Microsoft reste 
engagé dans la réalité mixte et le 
métavers, réunissant le physique 
et le numérique de manière 
ouverte, accessible et sécurisée 
pour nos clients et partenaires 
». L›entreprise a, par ailleurs, 
conclu un partenariat avec Meta 
pour déployer certains de ces 
services, dont le Xbox Cloud 
Gaming, sur le Quest Store. 
Elle développe également une 
version de la suite Office pour le 

casque d›Apple.
Des secteurs de niche 
prometteurs ?
L›entreprise s›engage également 
à « continuer à travailler avec 
l›armée pour faire de l›IVAS 
un dispositif novateur qui 
améliorera considérablement 
la sécurité, l›efficacité et les 
capacités des soldats ». Bien 
que les élus américains ne soient 
pas aussi enthousiastes que les 
militaires à l›égard de cette 
technologie, ils ont tout de même 
engagé plusieurs centaines de 
millions de dollars dans le projet.
Si Microsoft parvient à les 
convaincre davantage, ce sont 
des milliers de casques qui 
pourraient être commandés. 

L›armée américaine a les 
poches pleines, et ce marché 

de niche pourrait à lui seul 

rapporter plus qu›il n›en faut 
pour que la firme de Redmond 
ne boude pas complètement la 

VR. L›entreprise affirme aussi 
rester impliquée auprès des 
professionnels souhaitant utiliser 

l›HoloLens, en ajoutant Copilot 
à son programme qui leur est 
dédié. En fait, ce sont surtout les 

consommateurs que Microsoft 
ne désirerait plus cibler.

Reste toutefois à savoir si le 

casque de réalité mixte de 
l›entreprise restera bien sur les 
têtes des militaires comme des 

travailleurs. D›autres fabricants, 
comme Lenovo, développent et 

commercialisent leurs propres 

produits, et l›arrivée d›Apple 
dans le secteur devrait en 

inciter plus d›un à suivre le 
mouvement. Microsoft pourrait 

bien se contenter de développer 

et de maintenir des standards et 

des environnements logiciels et 

cloud pour ses futurs partenaires, 

ce qui pourrait déjà s›avérer très 
fructueux.
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Il est fréquent d’avoir les 
oreilles bouchées quand on 
a un rhume, une sinusite 

ou une autre atteinte ORL. Des 
douleurs, des bourdonnements, 
des acouphènes, une baisse 
d’audition sont parfois associés.
Si la sensation d’oreille bouchée 
est le plus souvent bénigne, elle 
peut se révéler particulièrement 
désagréable. Elle est notamment 
fréquente en cas d’atteinte de 
la sphère ORL (nez, gorge, 
oreilles) et lors d’un changement 
d’altitude (avion, plongée, 
montagne) qui provoque un 
changement brutal de pression. 
Dans le cas spécifique du rhume, 
le nez et les oreilles se bouchent, 
altérant notre audition. A l’origine 
de ces modifications, l’atteinte 
de la trompe d’Eustache.
En cause : un dysfonctionnement 
de la trompe d›Eustache 
La trompe d›Eustache est le 
canal qui relie l›arrière du nez 

à l›oreille moyenne. En temps 
normal, la trompe d›Eustache 
est fermée, et s›ouvre lors de la 
mastication, de la déglutition et 
des bâillements. «Ce mécanisme 
d›ouverture et de fermeture 
permet d’aérer l’oreille 
moyenne. En cas d›infection des 
voies respiratoires, l›organisme 
déclenche une réaction : la 
production de mucus augmente 
et les muqueuses gonflent. La 
trompe d›Eustache est alors 
encombrée et son fonctionnement 
est altéré. Elle ne peut plus 
assurer sa mission d›égaliser la 
pression entre l›oreille moyenne 
et l›extérieur», développe le 
Dr Didier Boucarra. Résultat, 
un encombrement de l›oreille 
moyenne par des sécrétions 
apparaît. Des douleurs, 
des bourdonnements, des 
acouphènes, une hypersensibilité 
aux sons et une baisse 
d›audition sont parfois associés. 

Comment déboucher les oreilles ? 
Pour déboucher la trompe 
d›Eustache, il est recommandé 
d›effectuer des lavages de nez 
régulièrement à l›aide de sérum 
physiologique ou d›une solution 
saline. «Des soins locaux, 
notamment la pulvérisation de 
corticoïdes dans le nez sont 
également efficaces. Si les 
symptômes persistent, il faut 
consulter un médecin ORL qui 
évaluera la perte auditive. Parfois, 
on peut être amené à prescrire de 
la cortisone en comprimés ou des 
aérosols administrés à l’intérieur 
du nez, ce sont des appareils 
qui se louent en pharmacie», 
précise le médecin ORL.  
Outre les traitements, 
plusieurs astuces peuvent 
réduire la sensation d’oreille 
bouchée qui survient au 
cours des affections ORL : 
Surélever la tête pour dormir 
Se moucher régulièrement 

Mâcher du chewing-gum 
Pratiquer la manœuvre de 
Valsalva : elle consiste à prendre 
une grande inspiration, puis 
à expirer en se bouchant le 
nez et en fermant la bouche. 
Cela permet de rééquilibrer 
la pression dans les oreilles. 
Se laver les fosses nasales 

régulièrement «pour évacuer 

les virus et bactéries pouvant 

entraîner des infections 

respiratoires. D›ailleurs, cette 

habitude a une action préventive, 

elle permet de diminuer le 

risque d›infections ORL», 

tient à rappeler le spécialiste.

On n’y pense pas toujours mais 
plusieurs remèdes existent 
pour faire baisser le taux 
de glycémie, c’est-à-dire le 
taux de sucre dans le sang.
A jeun, le taux de glycémie normale 
se situe entre 0.7 et 1.10 g/L. Au-
delà, on parle d’hyperglycémie. 
Celle-ci peut être transitoire ou 
devenir chronique. Pour limiter 
le risque de complications 
liées au diabète, notamment 
cardiaques, cérébrales, rénales 
et oculaires, il est important 
de maintenir une glycémie 
normale. Voici des remèdes 
efficaces, à la portée de tous, 
conseillés par Véronique Liesse, 
diététicienne-nutritionniste et 
Alexia Karako, naturopathe. 

Les épinards à associer aux 
céréales complètes

Les épinards sont des légumes 
riches en magnésium, un minéral 
qui contribue à faire baisser le 
taux de sucre dans le sang. «Les 
épinards sont également riches en 
acide alphalipolïque qui améliore 
la sensibilité à l’insuline. On va 

l’associer à une céréale complète 
ou semi-complète (quinoa, 
sarrasin, riz complet) pour baisser 
l’index glycémique» conseille 
Alexia Karako. A noter qu’il est 
conseillé de manger les légumes 
au début du repas et de finir par les 
féculents pour que «l’élévation 
de la glycémie soit moins rapide» 
explique la spécialiste. En guise de 
féculents, on choisit des aliments 
à faible charge glycémique 
comme des légumineuses.

La cannelle et le gingembre : 
deux épices efficaces

La cannelle est un véritable allié 
pour faire baisser la glycémie 
et la stabiliser, la cannelle peut 
se consommer en infusion (on 
laisse infuser un bâton), en extrait 
sec, en gélules ou en poudre. On 
peut prendre trois grandes tasses 
par jour. «Le gingembre régule 
l’appétit et diminue le taux de 
sucre dans le sang» confirme la 
naturopathe. Dans les plats, en 
infusion avec une racine voire en 
gélules si on n’aime pas le goût. 

Le jus de citron, un excellent 

draineur du foie
Le jus de citron a la capacité 
de réduire l’index glycémique 
des aliments et représente un 
excellent draineur hépatique. Il 
peut être ajouté dans tous les plats. 

L’ail augmente la sécrétion 
de l’insuline

L’ail : en plus d’être une 
plante excellente pour la 
santé, l’ail possède une 
action hypoglycémiante. «En 
consommer régulièrement permet 
d’augmenter la sécrétion de 
l’insuline par le pancréas et ainsi 

de diminuer le taux de sucre dans 
le sang» explique Alexia Karako.

Du vinaigre de cidre et/ou du 
thé vert pendant les repas

Le vinaigre de cidre aide à réguler 
la glycémie. Il est intéressant 
d›en mettre une cuillère à soupe 
dans chaque plat. Certaines 
personnes le boivent même pur 
avant le repas. Quant au thé 
vert, ce sont ses polyphénols qui 
sont intéressants pour limiter 
l’élévation de la glycémie. Le 
mieux serait de terminer son 
repas par cette boisson pour 

avoir un réel effet sur le taux de 
sucre (sans sucre le thé bien sûr).

Cuire son riz la veille
Ce qui est intéressant, c›est de 
cuire les aliments qui contiennent 
de l›amidon la veille, de les 
mettre au frigo et de les manger 
froid le lendemain. Pourquoi 
? «Parce que l›amidon va se 
modifier en amidon résistant car 
on ne dispose pas des enzymes 
nécessaires pour le digérer donc 
comme il est moins digéré, il va 
moins élever la glycémie. Il va 
se retrouver au niveau du côlon 
et jouer un rôle de prébiotique en 
améliorant  le microbiote», argue 
la diététicienne-nutritionniste.

Le sport pour absorber 
davantage de glucose

«On sait que plus on est musclé, 
plus on a une surface musculaire 
capable d’absorber du glucose», 
développe la diététicienne-
nutritionniste. L’activité 
physique, pratiquée de manière 
régulière, est fondamentale parce 
qu›elle permet aux récepteurs 
au glucose d›être beaucoup 
plus efficaces sans avoir besoin 
d›insuline. Et ce, d›autant 
plus si l›activité physique 
est pratiquée avant les repas.
Le yoga pour gérer son stress

Le cortisol, hormone du stress, 
augmente la sécrétion de la 
glycémie. Pour gérer son stress, 
rien de tel que la méditation, le 
yoga ou encore la sophrologie. La 
cohérence cardiaque fonctionne 
aussi très bien car elle permet 
de diminuer le taux de cortisol.

Pourquoi les oreilles se bouchent quand on est malade ?

Les remèdes de grand-mère pour faire baisser son taux 
de glycémie
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Avec l’arrivée du 
printemps, les 
changements capillaires 

se font rois. Et la coupe qui fait 
fureur sur les réseaux sociaux 
depuis plusieurs semaines, c’est 
la frange araignée. A la fois 
sensuelle et excentrique, elle 
permet d’aérer votre front tout 
en vous promettant un look plus 
unique que jamais.
Frange rideau, frange pleine 
ou frange courte, cette coupe 
intemporelle ne cesse de se 
décliner sous diverses formes. 
Mais cette fois-ci, la nouvelle 
déclinaison qui risque de vous 
surprendre, c’est la frange 
araignée. Adoptée par Bella 
Hadid sur son compte Instagram 
pour une publicité Marc Jacobs, la 
«spider bangs» a attiré l’attention 
de toute la toile. On 
Quelle est cette frange audacieuse 
lancée par Bella Hadid ?
S’il existe un look capillaire 
qui fait l’unanimité auprès des 
célébrités les plus en vogue, c’est 
bien la frange. Et Bella Hadid en 

est une adepte. Cette fois-ci, le 
mannequin ne nous a pas laissé de 
marbre avec sa nouvelle coupe. 
Sur une publication Instagram, 
elle a dévoilé une frange hors du 
commun qui a été likée par plus 
d’un million de personnes.
Proche de l’effilé, la frange 
araignée est une frange ultra 
courte qui semble avoir été 
séparée en plusieurs mèches 
par un peigne à dents larges. 
Cette coupe aussi étrange que 
stupéfiante a fait sensation sur 
la toile. Sous la publication 
de la star hollywoodienne, les 
commentaires valident son 
nouveau style capillaire, le 
comparant à «une œuvre d’art». 
Imaginée spécialement pour la 
campagne publicitaire des paires 
de lunettes Marc Jacobs, la 
frange détonante de Bella Hadid 
va sûrement faire fureur dans les 
mois à venir.
En quoi la frange araignée est 
idéale pour le printemps ?
Que l’on ait les cheveux courts 
ou longs, la coupe à frange 

permet de changer de look tout 
en valorisant les traits du visage. 
Mais pour ce début du printemps, 
c’est la micro-frange araignée 
qui se fait star. Car si les franges 
pleines et épaisses ne sont pas 
toujours adaptées à la période 
estivale, cette frange espacée 
dévoile le front tout en le laissant 
respirer. Adieu la peau grasse et 
les petits boutons de chaleur ! 
La frange araignée promet 
aussi une allure mystérieuse et 
sensuelle, comme l’a si bien 
montré Bella dans la publicité 
Marc Jacobs. Sans oublier que 
lorsque le top model opte pour 
une nouvelle coiffure, celle-ci 
est immédiatement reprise par 
la sphère de l’influence. Et puis, 
cette frange permettra également 
de mettre en valeur vos lunettes 
de soleil, au vu de sa courte 
longueur. Bref, la coupe a tout 
pour plaire avec l’arrivée des 
beaux jours.
Comment la reproduire et en 

prendre soin ?
Pour éviter de se retrouver 

avec une frange à trou, on vous 
recommande de faire un petit tour 
chez le coiffeur avant de passer à 
l’acte. Mais l’avantage avec cette 
frange, c’est qu’elle ne vous fera 
pas perdre en masse capillaire 
puisqu’elle est faite à partir 
d’une fine mèche de cheveux à 

l’avant de la tête. Et puis, elle 
reste très facile à entretenir. Un 
pshit de shampoing sec, un petit 
coup de peigne et la frange est 
en place. Vous pouvez également 
y appliquer du gel pour un wet-
hair look à la Bella Hadid.  vous 
explique pourquoi.

Le contouring est le produit 
parfait pour modeler et façonner 
son visage. Mais, mieux vaut 
connaitre les points stratégiques 
de celui-ci pour obtenir un 
maquillage parfait. À suivre, le 
tuto d’une makeup artiste.
La makeup artiste de TikTok, 
@frenchtouchofmakeup, nous 
a dévoilé les endroits où il est 
nécessaire d’appliquer un produit 
de contouring pour sculpter son 
visage. Avec ces astuces, vous 
obtiendrez un maquillage parfait 
pour tous vos looks du quotidien.
Pour commencer, la spécialiste 
explique qu›il faut appliquer un 
point de contouring au niveau 
du creux des joues. «Ensuite tu 

prends un pinceau de petite taille 
et tu l’estompes bien vers le haut 
pour sculpter», précise l›experte. 
Cela donne immédiatement 
un effet creusé à la joue. Le 
deuxième point stratégique est 
sous le menton, cela permet 
d›adoucir les traits de celui-ci et 
de créer une parfaite harmonie 
à votre visage. Puis, elle passe 
aux contours du visage, elle 
effectue des traits au niveau de 
la mâchoire, «on estompe vers 
le bas, il faut vraiment que tu 
viennes cacher le contouring 
sous la gorge», raconte l›experte 
en maquillage. Elle poursuit 
en sculptant le nez, pour cela 
il suffit de prendre un peu de 

matière sur vos deux index. «Tu 

démarres de l’ossature, tout en 

haut, sous la tête du sourcil et 

soit tu tapotes soit tu fais glisser 

et ça te fait le contouring parfait 

en quelques minutes. Et on finit 
par le bout du nez», affirme @
frenchtouchofmakeup. Pour 

terminer, elle utilise un pinceau 

fluffy pour disposer du contouring 
au niveau du creux de paupières 

pour donner un effet clean 

makeup. «Si tu as des paupières 

tombantes, tu ouvres les yeux et 

tu fais bien au-dessus», conclut la 

makeup artiste.

Avoir beaucoup de produits de 
beauté dans sa salle de bains 
n’est parfois pas suffisant pour 
obtenir de parfaits résultats. Tout 
se passe à un instant bien précis, 
dans un geste, dans une façon de 
faire… c’est du moins ce qu’a 
assuré l’experte en cosmétiques 
aux multiples casquettes, Renée 
Rouleau à l’édition britannique 
de Cosmopolitan, en levant le 
voile sur le secret d’hydratation 
des stars. Celui-ci ne tient, contre 

toute attente, qu’en deux mots : 
«Golden Minute».

Qu’est-ce que la «Golden 
Minute» ?

Cette technique fait, entre autre, 
le bonheur de Cindy Crawford, 
Lily Reinhart ou encore Demi 
Lovato, dont s›occupe Renée 
Rouleau. La «Golden Minute» 
correspond en réalité à la minute 
suivant notre sortie de la douche. 
Explications de l›experte : «Après 
s›être lavé le visage et s›être 

essuyé avec une serviette, votre 
peau nue est plus vulnérable à la 
déshydratation par un processus 
appelé ‹osmose›. Vous avez 
un court laps de temps de 60 
secondes avant que l›évaporation 
de l›humidité ne se produise.» 
C›est donc à cet instant précis 
qu›il nous faut agir en appliquant 
les produits appropriés.

Quels produits devons-nous 
appliquer ?

A toute technique miracle, des 

produits miracles ! Ce sont 
pourtant des produits que nous 
pouvons d›ores et déjà retrouver 
dans notre salle de bain, il s›agit 
simplement de les utiliser à bon 
escient. Là encore, Renée Rouleau 
nous apporte ses précieux 
conseils : «Appliquez une lotion 
qui va garder l›hydratation de la 
peau avant de mettre un sérum ou 
une crème hydratante.» Et le tour 
est joué !

Voici la frange araignée, la tendance surprenante 
que vous devez tester ce printemps

Contouring  

Voici les 5 points stratégiques pour sculpter son visage 

Voici le geste que peu de personne connaît pour rendre
sa peau plus belle
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La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, 
a annoncé, dimanche à Alger, 
l’organisation d’un grand atelier 
national fin janvier prochain 
consacré à la révision de la loi 
98-04 relative à la protection du 
patrimoine culturel, et ce, en vue 
d’enrichir le texte et de combler 
ses vides juridiques.
A l’ouverture de l’exposition 
artistique «Journées des arts 
et de l’architecture d’Alger», 
qui se tient au Palais de la 
Culture Moufdi Zakaria, Mme 
Mouloudji a fait savoir que 
cet atelier, prévu le 25 janvier 
prochain, s’inscrivait dans le 
cadre de la révision de cette loi 
en vigueur depuis 1998, invitant 
les architectes, les chercheurs et 
les artistes à y prendre part. 
Rappelant que cette loi visait à 
«protéger, sauvegarder et mettre 
en valeur» le patrimoine culturel 
et l’identité architecturale 
de l’Algérie, la ministre a 
expliqué que dans le texte, 
«les biens culturels se divisent 
en trois catégories, dont les 
biens culturels immobiliers 

lesquels comprennent les 
monuments historiques, les sites 
archéologiques et les ensembles 
urbains ou ruraux».  
«Les questions d’urbanisme sont 
au cœur des préoccupations de 
l’Etat algérien, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en tête», a-t-elle 
soutenu.
Pour la ministre, «lier les 
questions d’urbanisme aux 
dimensions artistique et 
esthétique exige davantage 
d’efforts pour développer une 
vision à la fois moderniste et 
authentique dans la création des 
villes».
Elle a souligné, en outre, que le 
ministère avait créé, dans le cadre 
de sa politique de préservation 
et de valorisation du patrimoine 
architectural, plusieurs centres 
de recherche et d’établissements 
à caractère administratif, 
commercial ou de formation, tels 
que l’Ecole nationale supérieure 
de conservation et de restauration 
des biens culturels (ENCRBC), 
l’Agence nationale des secteurs 
sauvegardés (ANSS), et le 

Centre algérien du patrimoine 
culturel bâti en terre (Capterre).
La ministre a ajouté que le 
secteur, dans le cadre des efforts 
de formation pour la protection 
et la préservation du patrimoine 
culturel, avait également 
supervisé, en septembre dernier, 
la remise de certificats de 

qualification à des architectes 
spécialisés dans les monuments 
et les sites protégés, portant ainsi 
à 116 le nombre total de cette 
catégorie d’architectes qualifiés 
répartis sur 24 wilayas.
A noter que cette première 
édition des «Journées des 
arts et de l’architecture 

d’Alger», organisée par la 
fondation «Patrimoine, ville et 
architecture», sous le patronage 
du ministère de la Culture et des 
Arts, «vise à créer une plateforme 
d’échange d’expériences et 
d’idées et à donner aux artistes 
et architectes l’occasion de 
présenter leurs œuvres dans 
les domaines des arts et de 
l’architecture, en focalisant sur 
les questions de l’innovation, du 
patrimoine, de la durabilité et de 
l’identité».
Elle vise également à 
«encourager le dialogue 
constructif et rapprocher les 
arts et l’architecture du grand 
public».
Cette première édition réunit 
des architectes, des artistes et 
des chercheurs de différentes 
wilayas. Elle propose une 
exposition diversifiée et des 
conférences qui se poursuivront 
jusqu’au 26 décembre, 
selon les responsables de la 
fondation «Patrimoine, ville et 
architecture», créée à Sétif en 
2022.     

Sara Boueche

Un grand nombre d’artistes 
plasticiens venus de 
plusieurs wilayas du pays 

ont participé à la première édition 
de la manifestation « Adrénaline 
pour l’art contemporain et la 
décoration intérieure » qui s’est 
tenue les 23 et 24 décembre 
derniers.
Premier évènement du genre dans 
la Wilaya, il s’agit d’une initiative 
de l’Association El Nidaa des 
jeunes et des personnes aux 
besoins spécifiques, relevant de la 
wilaya d’Annaba, en collaboration 
avec plusieurs partenaires, 
notamment la direction de 
la Culture, la Direction de la 
Jeunesse et des Sports (DJS) 
et avec la contribution de la 
Société Algérienne des Peintures 
et des Produits d’Entretien des 
Carroseries (SAPPEC).
Le lancement de cette 
manifestation artistique, 
organisée sous l’égide du Mr 
Abdelkader Djellaoui, le wali de 
la wilaya d’Annaba s’est déroulé 
en présence d’un grand nombre 
d’intellectuels, de plasticiens, 
d’amateurs d’art et d’enfants 
aux besoins spécifiques amateurs 
d’arts visuels.
Avec cet événement qui prend la 
forme d’une exposition collective 
d’art contemporain et présente une 
variété d’œuvres liées à la cause 
palestinienne, les organisateurs 

invitent les participants à faire 
connaître leurs talents, ou plutôt 
à exprimer leurs talents respectifs 
avec des moments forts uniques.
L’art a toujours été utilisé comme 
un outil de protestation, de 
sensibilisation et de solidarité 
envers les peuples opprimés. 
Cette exposition d’art engagé 
met en lumière les épreuves et les 
espoirs des palestiniens à travers 
différentes formes artistiques, 
renforçant ainsi la solidarité du 
peuple algérien envers leur cause. 
Les artistes participants sont des 
talents émergents et des artistes 
renommés, tous partageant un lien 
fort avec la cause palestinienne. 

Chaque artiste exprime son point 
de vue unique à travers son art, 
créant ainsi un dialogue entre les 
spectateurs et les créateurs.
Les artistes cherchent à faire 
entendre la voix des palestiniens 
et à susciter des débats sur les 
questions relatives aux droits de 
l’homme, à l’occupation et à la 
colonoisation.
Adrénaline pour l’art 
contemporain et la décoration 
intérieure est un exemple 
inspirant de l’utilisation de l’art 
comme moyen de solidarité 
envers un peuple opprimé
En outre, au-delà de l’aspect 
artistique, l’événement 

«Adrénaline» implique des 
personnes ayant des besoins 
spécifiques en les aidant à 
exposer leur travail, à exprimer 
leur créativité et à participer 
à l’enrichissement de la scène 
culturelle.
L’art est reconnu depuis 
longtemps comme un puissant 
outil d’inclusion et d’expression. 
L’inclusion des personnes 
handicapées par l’art et 
l’exposition de leurs œuvres 
sont des moyens puissants de 

promouvoir l’égalité des chances 
et de sensibiliser le public aux 
questions d’handicap. Cela 
contribue également à briser les 
stéréotypes liés au handicap, 
en promouvant une vision 
plus positive et équilibrée des 
personnes handicapées
À la fin de l’événement, une 
cérémonie a eu lieu pour 
remettre des certificats aux 
participants en remerciement 
pour leur contribution active à 
l’enrichissement de ces journées.

Atelier national sur la révision de la loi relative à la 
protection du patrimoine culturel fin janvier prochain

 Adrénaline pour l’art contemporain et la décoration intérieure

Une exposition collective en soutien au peuple palestinien

«Adrénaline» implique des promouvoir l’égalité des chances

invitent les participants à faire Chaque artiste exprime son point
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«Et On se raconte» 
est une pièce de 
thèatre proposée 

par sept jeune fille orignaire de 
la ville de Mopti, a l’occasion 
du festival malien dénommé 
«les Praticables». Dans une cour 
familiale, le spectacle «ET ON 
SE RACONTE ! « s’ouvre sur 
une scène de mariage heureux 
qui, rapidement, vire à la tragédie 
- un mariage forcé. C’était le 13 
décembre dernier.
La représentation a lieu en plein 
air dans une cour familiale dans 
le quartier Bamako Koura de la 
capitale malienne.
Il s’agit d’une nouvelle 
perspective artistique et citoyenne 
aux thématiques évocatrices des 
plaies de la société mandingue. 
Ici, il est question de vécu 
quotidien, de sensibilisation et 
d’émancipation pour génération 
aux idées modernes.
La troupe dirigée par Jeanne 

Diama, metteuse en scène déploie 
son talent a tout l’air compagnie 
professionnelle.
«On essaye de convaincre les 
gens de ne pas faire les choses qui 
peuvent amener des conséquences, 
comme si on choisit les mariages 

forcés». Explique la lycéenne 
Mariam Sidibé, membre de la 
troupe.
La jeune fille ajoute que «si tu 
forces ta fille à se marier, elle peut 
avoir des mauvaises idées dans la 
tête. On peut dire, elle va se tuer, 

elle va s’enfuir «.
Depuis 2011, les habitants 
de Mopti sont confrontés au 
jihadisme. Les recrues peuvent se 
cacher au sein de la même famille 
qui subit la violence
Et à ce sujet, Coumba Traoré, 
autre jeune comédienne de la 
troupe déclare : «on voit que les 
terroristes, surtout à Mopti, ce 
sont les gens qui sont très proches, 
mais à cause de l’argent ou des 
petits trucs, là, ils vont prendre 
les armes. Il y en a certains même 
qui ont perdu leur maman. Il y en 
a certains qui ont perdu leur fils 
alors que la personne qui l’a tué 
peut être le voisin».
Jeanne Diama, a encadré les 
ateliers d’écriture à Mopti. La 
metteuse en scène a voulu laissé 
le talent s’exprimer chez les filles.
«Si je regardais logiquement les 
choses, c’est leur histoire à elles, 
c’est pas mon histoire. Et donc du 
coup, pour ne pas m’approprier 

leur histoire, j’ai décidé de 
pousser encore plus les ateliers 
d’écriture pour que l’histoire 
qu’on va entendre, c’est leur 
histoire, celle qu’elles ont écrite 
avec mon aide bien sûr, Mais 
que ce soit leur histoire écrite 
par elles pour montrer qu’ils ont 
tous ces problèmes là et c’est ces 
problèmes là qui les freine. Et 
montrer aussi à quel point ils sont 
intelligents et à quel point ils sont 
dotés d’une réflexion qui peut 
construire le Mali de demain» 
confit-elle.
La préparation d’une tournée 
nationale du spectacle ‘ET ON 
SE RACONTE!’ est en cours. 
Les lycéens de Mopti partageront 
leurs expériences avec les jeunes 
d’autres régions du Mali.

Pour lutter contre le chômage, 
l’Afrique doit revoir en profondeur 
sa manière de former sa jeunesse. 
Cela passe, entre autres, par 
l’utilisation des langues locales 
et la prise en compte des réalités 
socioculturelles des différents 
pays du continent.
Lors du sommet des Nations 
unies sur la transformation des 
systèmes éducatifs, en septembre 
2022, le secrétaire général des 
Nations unies, António Guterres, 
avait évoqué dans son discours 
la nécessité de décoloniser les 
systèmes éducatifs en vue d’un 
monde meilleur. L’éducation 
africaine est inspirée du modèle 
occidental. C’est l’un des 
héritages de la colonisation. 
Mais, comme le dit un proverbe : 
« Un homme sans culture est un 
zèbre sans rayures. » L’Afrique 
ne pourra donc se développer si 
sa jeunesse ignore tout de ce qui 
fait son identité, sa culture, son 
histoire et sa genèse. Pour une 
meilleure prise de conscience des 
enjeux de la part des Africains 
eux-mêmes, il est important que 
l’école éduque et sensibilise 
sur l’histoire du continent. Il 
faut donc enseigner autrement, 
« décoloniser » l’éducation 
africaine.
Transformer le système éducatif
Les systèmes éducatifs africains 
ont connu de grandes évolutions. 
À l’image de ceux des ex-
colonisateurs au moment des 
indépendances, ils sont passés 
de la pédagogie traditionnelle à 
l’approche par les compétences. 
Un cadre théorique qui ne 
prend pas en compte les réalités 
socioculturelles des pays.

Les systèmes éducatifs actuels 
enseignent aux enfants l’histoire 
des pays pendant la période 
coloniale et, donc, sous l’emprise 
des pays développés. En histoire, 
les principaux enseignements 
portent essentiellement sur 
l’existence de quelques souverains 
et royaumes africains. Or, parce 
que l’Afrique est le berceau de 
l’humanité, son histoire ne peut 
se résumer à des évènements 
qui ont eu lieu uniquement 
sur un seul siècle, c’est-à-dire 
pendant et après la colonisation. 
Il est important que les systèmes 
éducatifs africains fassent l’objet 
d’une transformation et d’une « 
décolonisation » des curricula. 
Afin de donner aux enfants 
un sentiment d’appartenance, 
une envie d’apprendre et 
d’entreprendre pour leur 
épanouissement.
Pour que les enfants aient une 
réelle ouverture d’esprit, le passé 
du continent doit être un objet 
d’étude; l’enseignement doit se 
fonder sur une réalité sociale et 
culturelle. Il est utile d’intégrer 
dans les systèmes éducatifs des 
sorties culturelles dans des musées 
d’art africains mais aussi dans des 
centres historiques. En 2020, près 
de 90 000 objets d’art d’Afrique 
ont été restitués. Une démarche 
qui a été saluée. Mais qu’il est 
important d’exploiter à travers 
leur conservation et utilisation 
pour instruire les enfants.
Mettre en avant les langues 
nationales
Intensifier l’apprentissage des 
langues maternelles et intégrer 
leur apprentissage dans les 
systèmes éducatifs. Il est essentiel 

de promouvoir leur utilisation 
afin que ces langues, qui sont de 
véritables patrimoines culturels, 
ne meurent pas.  Les élèves 
seront donc initiés aux langues 
maternelles, du primaire au 
collège. Elles deviendront par 
la suite obligatoire dans les 
séries littéraires au lycée, et une 
option pour les autres séries. Des 
travaux de recherche du Bureau 
international d’éducation (BIE, 
Unesco) en attestent la pertinence.
Depuis 2020, l’anglais n’est plus 
la seule langue officielle dans 
l’État de Lagos au Nigeria. Elle 
a été remplacée par le Yoruba. En 
Mauritanie aussi, les discussions 
au Parlement peuvent se faire en 
quatre langues nationales. Il est 
important d’encourager de telles 
initiatives. Un moyen d’avoir une 
approche inclusive et de ne laisser 
personne en marge de la société 
tout en valorisant le patrimoine 
culturel africain.
Les cours d’histoire doivent 

accorder une large place à l’histoire 
générale de l’Afrique, passant de 
l’époque égyptienne à celle des 
indépendances de nos pays. Pour 
autant, cet apprentissage ne doit 
pas remettre en cause les cours 
sur les différentes histoires ayant 
impacté l’Humanité. L’école doit 
permettre une ouverture d’esprit 
et / au monde chez les enfants. 
Leur permettre d’en savoir 
beaucoup plus sur l’Afrique mais 
aussi sur les autres continents afin 
qu’ils puissent avoir une culture 
complète. La géographie doit 
aussi faire l’objet d’une refonte et 
permettre aux enfants d’apprendre 
sur les pays d’Afrique.
S’inspirer des auteurs africains…
Continuer à mettre en lumière 
les auteurs africains et permettre 
à la jeunesse d’apprendre sous 
l’œil d’auteurs auxquels ils 
s’identifier. Que les poèmes et 
chansons que l’on apprend au 
primaire ne se limitent pas aux 
fables de La Fontaine, mais aux 

comptes et poèmes d’Afrique. 
Plusieurs ouvrages remarquables 
sont publiés chaque année par 
d’auteurs africains, des romans, 
des fictions, des idéologies, des 
poèmes…
Ils doivent être valorisés et 
permettre à la jeunesse de 
prendre conscience des talents 
dont regorge l’Afrique. Selon 
Crahay, Audigigier et Dolz, une 
éducation doit prendre en compte 
l’impact des traditions culturelles, 
des croyances, des convictions, 
des valeurs des enseignants, 
des décideurs politiques et des 
parents.
Le continent recèle d’une richesse 
culturelle immense, diverse et 
variée. Il est temps de mettre en 
place une éducation basée sur des 
curricula africains, un contexte 
africain et une idéologie africaine 
pour permettre aux générations 
futures de s’ouvrir et de 
prendre conscience du potentiel 
continental.

Théâtre 

le quotidien de jeunes maliennes dans «Et on se raconte»

Décoloniser l’éducation pour agir sur l’avenir…
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Des célébrités en partie 
originaires de Pales-
tine, comme Bella 

Hadid ou encore Simi et Haze 
Khadra, aux chanteurs, acteurs 
et artistes internationaux, des 
personnalités clés des industries 
de la mode et du divertissement 
défendent inlassablement les 
intérêts de la population de 
Gaza, alors que les bombarde-
ments israéliens se poursuivent.
Parmi les voix éminentes qui 
appellent à l’action et aux dons 
figurent la top-modèle palesti-
no-néerlandaise Bella Hadid, 
ainsi que le duo de DJ pales-
tino-américaines et célébrités 
du monde de la mode, Simi et 
Haze Khadra.
Dans ses stories publiées sur 
Instagram en octobre dernier, 
Bella Hadid affirme que sa 
famille a reçu des menaces 
de mort en raison de sa posi-
tion propalestinienne. Elle dit: 
«Chaque jour, je reçois des cen-
taines de menaces de mort, mon 
numéro de téléphone a été divul-
gué et ma famille ne se sent pas 
en sécurité. Notre silence serait 
extrêmement nuisible pour le 
peuple et les enfants de Pales-

tine, en particulier à Gaza. Mon 
cœur saigne en pensant à tous 
les chocs et souffrances dont 
je suis témoin, qui rappellent 
le traumatisme générationnel 
de mon héritage palestinien. 
Quand je vois les conséquences 
des frappes aériennes à Gaza, 
je pleure avec les mères qui 
ont perdu leurs enfants et les 

enfants qui pleurent seuls. Je 
pleure les pères, frères, sœurs, 
oncles, tantes et amis qui ne 
sont plus de ce monde.»
En novembre, les jumelles 
Khadra ont annoncé sur Ins-
tagram qu’elles verseraient 
tous les profits des ventes de 
leur marque de maquillage 
SimiHaze Beauty jusqu’au 27 

novembre sur le site Web au 
Fonds de secours aux enfants 
de Palestine (PCRF).
«Le PCRF œuvre à faire sortir 
les enfants de Gaza afin qu’ils 
puissent bénéficier de soins 
médicaux gratuits. Simi et 
Haze entretiennent une relation 
de confiance avec le PCRF et 
ont mené, ensemble, des cam-
pagnes de collecte de fonds 
réussies qui ont amélioré, de 
manière spectaculaire, la vie 
des enfants, en leur apportant 
les soins médicaux dont ils ont 
besoin pour survivre», écrivent-
elles sur Instagram, en plus de 
publications quotidiennes sur la 
situation à Gaza.
Pendant ce temps, l’auteure-
compositrice-interprète amé-
ricaine Kehlani s’est égale-
ment imposée sur les réseaux 
sociaux et a pris la parole lors 
d’un rassemblement propales-
tinien organisé au centre-ville 
de Los Angeles en octobre, où 
elle affirme qu’il n’est nulle-
ment compliqué de prendre 
position. «La situation est évi-
dente, libre à vous de le voir ou 
de fermer les yeux là-dessus. 
Je veux que tous mes abonnés 

et mes collègues soient du bon 
côté de l’histoire. Je veux qu’ils 
sortent de leur zone de confort 
et qu’ils prennent une décision 
altruiste et évidente. J’espère 
simplement qu’ils feront les 
bons choix.»
De son côté, le rappeur britan-
nique Stormzy figure parmi de 
nombreuses vedettes qui don-
neront un concert caritatif pour 
Gaza et le Soudan le 4 janvier 
dans le New Jersey.
Les bénéfices seront reversés à 
Human Concern International, 
une ONG qui fournit une aide 
humanitaire à Gaza et au Sou-
dan.
Stormzy sera rejoint par les 
artistes américains Clairo, Faye 
Webster, Omar Apollo, Nick 
Hakim, 070Shake et 6lack. 
Seront également présents les 
vedettes canadiennes Charlotte 
Day Wilson et Daniel Caesar, 
l›écrivain et poète palestinien 
Mohammed el-Kurd, le poète 
canado-soudanais Mustafa et le 
comédien américano-égyptien 
Ramy Youssef.

Le tracé-matis, l’ajourage ou le 
sertissage: ces techniques ances-
trales de gravure sur les mé-
taux, inscrites tout récemment 
«au patrimoine immatériel» 
de l’Unesco, sont «peu valori-
sées» au Maghreb où les artisans 
peinent à perpétuer leur savoir-
faire.
La gravure manuelle -- sur 
cuivre, argent ou or -- de mo-
tifs géométriques, végétaux, 
astrologiques, etc.. a obtenu le 
prestigieux label onusien début 
décembre.
La candidature de cet artisanat 
ornant bijoux, ustensiles de cui-
sine ou objets décoratifs, était 
portée par dix pays arabes dont 
Tunisie, Algérie et Maroc.
«Cette inscription nous engage à 
préserver ce savoir-faire excep-
tionnel», se félicite auprès de 
l’AFP le Tunisien Imed Soula, 
l’un des trois experts ayant pré-
senté le dossier.
«Relève»
Expert en ciselure, Mohamed 
Amine Htiouich, 37 ans, a appris 
dès ses 15 ans l’ABC de la gra-
vure sur cuivre avant de passer 
à l’argent puis l’or, dans l’atelier 
familial de la médina (vieille 
ville) de Tunis.
Dans tout le Maghreb, la gravure 
sur métaux se transmet de père 
en fils, selon les méthodes tradi-
tionnelles.

Mais pour s’adapter aux nou-
velles demandes, l’artisan a ap-
pris la gravure par machine.
«Je ne veux pas voir cette tradi-
tion disparaître. J’ai peur qu’un 
jour, il n’y ait plus de relève», 
s’inquiète M. Htiouich, disposé à 
former gratuitement des jeunes.
Dans son atelier du «Village 
de l’artisanat» à Denden, dans 
l’ouest de Tunis, Chiheb Eddine 
Ben Jabballah, 68 ans, enseigne 
souvent son art à des femmes 
désireuses de créer des bijoux ou 
fabriquer des couffins, avec des 
ornements en cuivre ciselé.
Président de la Chambre natio-
nale des artisans, celui qui a for-
mé des centaines de graveurs en 
50 ans de carrière trouve que les 
stages parfois réduits désormais 
à trois mois sont trop courts.
Il «faut au moins deux ans pour 
s’initier à toutes les techniques 
de la gravure», dit-il, regrettant 
que son métier «très riche soit 
peu valorisé».
En Tunisie, la gravure sur mé-
taux remonte aux Carthaginois. 
La diversité des techniques 
actuelles résulte de croisements 
entre la civilisation islamique, 
les traditions méditerranéennes, 
celles de l’héritage berbère et 
des influences venues d’Orient.
Le pays compte encore 439 arti-
sans spécialisés dans la gravure 
sur métaux, selon l’Office natio-

nal de l’artisanat.
Au Maroc, pays très touristique 
à l’artisanat réputé, la majorité 
des ciseleurs opèrent désormais 
dans des ateliers modernes.
Abdelilah Mounir, vendeur d’ob-
jets en cuivre à Fès, l’antique 
ville impériale, est convaincu 
que «la reconnaissance octroyée 
par l’Unesco va aider sur le plan 
touristique et commercial. Au 
niveau international, c’est une 
bonne publicité».
Selon Mohamed Moumni, bijou-
tier installé à Salé, près de Rabat, 
«il y a une forte demande (pour 
l’artisanat du cuivre) mais le 
problème c’est la rareté des per-
sonnes qui savent travailler. On 
ne trouve plus d’artisans».
Les jeunes peuvent pourtant 
apprendre les techniques dans 
des centres de formation auprès 
d’anciens professionnels.
«Pas d’encouragement»
En Libye, pays plongé dans le 
chaos depuis la chute et la mort 
du dictateur Kadhafi en 2011, les 
artisans se plaignent, eux, d’un 
manque d’encouragement.
«Le développement de cet arti-
sanat est très limité, c’est la 
demande seulement qui encou-
rage les artisans», pas les auto-
rités, déplore à l’AFP Youssef 
Chouchine, un sexagénaire, 
soulignant que «la majorité des 
anciens artisans ont quitté ce 

métier» peu lucratif.
«Pourquoi enseigner cet artisa-
nat à mes enfants ? Pour qu’ils 
restent à la maison sans rien 
faire ? La situation n’est pas 
bonne», ajoute cet artisan, qui a 
pourtant tenté de transmettre son 
art à deux ou trois apprentis.
En Algérie, malgré une absence 
d’initiatives publiques, les ob-
jets en métal gravé restent très 
demandés.
Les bijoux en or ou argent ciselé 
entrent systématiquement dans 
le trousseau des jeunes mariées 
et chaque région a sa spécialité: 
Tlemcen les parures en or, la 
Kabylie et les Aurès les bagues, 
colliers et bracelets d’argent par-
fois rehaussés de corail.
Après avoir eu un coup de coeur 

pour la gravure dans une minus-
cule bijouterie, Walid Sellami, 
créateur de bijoux modernes de 
37 ans, n’a pas trouvé de forma-
tion et a appris «tout seul pen-
dant deux ans sur internet».
«C’est un métier magnifique. 
On n’a pas besoin de parler aux 
gens pour vendre. Ils peuvent 
voir par eux-mêmes le bijou», 
dit le jeune homme au look stylé, 
estimant que dans son quotidien, 
le label Unesco «ne change pas 
grand chose».
Par contre, il serait «fier» que 
la gravure, qui englobe «plein 
d’autres métiers», soit «davan-
tage reconnue» au sein de la 
région.

Des célébrités prennent position pour Gaza avant 
le concert caritatif de janvier

La gravure sur métaux, reconnue par l’Unesco mais
 «peu valorisée» au Maghreb
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L’écrivain algérien 
Waciny Laredj a 
remporté ce 24 

décembre le prestigieux prix 
Great Arab Minds (les grands 
esprits arabes) 2023 pour la 
catégorie « littérature et art ». 
Cette distinction représente 
l’équivalent du prix Nobel de 
littérature du monde arabe.
À cette occasion, le créateur 
des « Great Arab Minds », 
Mohammed ben Rachid Al 
Maktoum — émir de Dubaï, vice-
président et Premier ministre des 
Émirats arabes unis —, a tenu des 
propos très élogieux à l’égard de 
l’auteur algérien.
« Nous félicitons, a -t-il écrit su 
son compte Twitter, le professeur 
Waciny Laredj pour avoir 
remporté le prix des Grands 
esprits arabes (العرب  dans (نوابغ 

la catégorie littérature et arts en 
reconnaissance de ses grandes 
contributions littéraires. »
 « Le professeur Waciny a écrit, 
poursuit-il, plus de 30 romans 
liés aux conditions des sociétés 
arabes, à leur culture et à leur 
environnement. En outre, ses 
romans ont été traduits dans plus 
de 20 langues et sont étudiés ans 
plusieurs universités à travers le 
monde. »
« Le professeur détient une chaire 
à l’Université d’Alger (Algérie) 
et une chaire à l’Université de la 
Sorbonne à Paris (France). Nous 
le félicitons pour sa victoire, nous 
apprécions ses efforts et nous 
lui rendons hommage pour tout 
ce qu’il a apporté à la littérature 
arabe et aux lecteurs du monde 
entier », conclut l’émir.
Waciny Laredj empoche un 

chèque de 1 million de dirhams 
émiratis
Par ailleurs, le prix « Great Arab 
Minds » (en arabe العرب  a (نوابغ 
été lancé en 2022 à l’initiative de 
l’émir de Dubaï, Mohammed ben 
Rachid Al Maktoum.
Se voulant être les équivalents du 
prix Nobel pour le monde arabe, 
les distinctions récompensent 

des scientifiques, des leaders 
d’opinion, des chercheurs et 
des innovateurs dans six (6) 
domaines:
• les sciences naturelles (physique 
et chimie) ;
• la médecine ;
• la littérature et les arts ;
• l’économie ;
• la technologie et ingénierie ;

• l’architecture et le design.
Du reste, la victoire aux « Great 
Arab Minds » permettra à 
Waciny Laredj d’empocher 
un chèque d’un (1) million de 
dirhams émiratis (l’équivalent de 
272 286 USD). Une récompense 
pécuniaire dont le but est d’aider 
les lauréats à « financer leurs 
recherches et leurs projets dans le 
monde arabe ».
Né le 8 août 1954 à Tlemcen, 
Waciny Laredj, écrivain, 
romancier et critique littéraire, 
est l’auteur d’une trentaine 
(30) d’œuves en arabe et en 
français. Son dernier roman 
traite de la légende de Hiziya et 
s’intitule « Hizya : le soupir de 
la gazelle sacrificielle ». Depuis 
1994, il enseigne la littérature 
à l’université de la Sorbonne 
(Paris).

Chaque année, l’Ordre des 
Arts et des Lettres, en 
France, récompense les 

personnes qui se sont distinguées 
par leurs créations dans le domaine 
artistique ou littéraire, ou par leur 
contribution au rayonnement des 
Arts et des Lettres en France et 
dans le monde entier.
Par ailleurs, chaque année, 
l’Ordre offre à plusieurs 
personnes sélectionnées un de ses 
trois grades. Notamment, celui 
du chevalier, de l’officier et du 
commandeur.
Le chef d’orchestre algérien 
Amine Kouider fait chevalier de 
l’ordre des Arts et des Lettres
Parmi les nominations de l’été 
2023, annoncées, début de ce mois 

de décembre, figure le nom du 
chef d’orchestre algérien Amine 
Kouider, qui a obtenu, en cette 
occasion, le grade du chevalier de 
l’ordre des Arts et des Lettres en 
France.
Cette annonce a été aussi faite par 
Amine Kouider sur ses réseaux 
sociaux. « Je suis très honoré de 

vous annoncer ma nomination de  
» Chevalier de l’Ordre des Arts et 
des Lettres » a-t-il écrit. Il s’agit 
d’une nouvelle distinction qui 
s’ajoute au palmarès de ce virtuose 
du violent dont la réputation 
dépasse toutes les frontières.
Amine Kouider, l’artiste de 
l’UNESCO pour la paix

Qui est le maestro Amine Kouider, 
artiste de l’UNESCO pour la Paix 
?
Né à Alger en 1967, Amine 
Kouider a étudié le violon au 
conservatoire d’Alger, avant de 
poursuivre ses études en direction 
d’orchestre aux conservatoires 
de Marseille, de Paris et de 
Copenhague. Par ailleurs, sa 
double culture, sa licence en 
musicologie, obtenue à Alger, lui 
ont permis d’enrichir sa sensibilité 
et de s’intéresser davantage à 
d’autres musiques émanant des 
quatre coins du monde.
Amine Kouider poursuit sa 
carrière internationale en étant 
un chef d’orchestre assistant pour 
Valery Gergiev, pendant trois ans. 

Notamment à Saint-Pétersbourg, 
Rotterdam et New York. Son 
engagement et sa passion pour la 
musique, l’ont amené à diriger de 
nombreux concerts caritatifs et 
humanitaires, ce qui lui a valu le 
titre de « l’artiste de l’UNESCO 
pour la paix et ambassadeur de la 
bonne volonté ».
En 2016, il dirige le concert 
inaugural de l’Opéra d’Alger, puis 
en 2017, il devient le directeur 
artistique et le chef de l’orchestre 
symphonique de l’Opéra d’Alger. 
La richesse du parcours artistique 
d’Amine Kouider lui a permis 
d’avoir un large répertoire 
d’œuvres symphoniques, 
d’oratorios, de ballets et plus de 
30 opéras.

En plus de la numérisation 
des procédures de 
demande de visa, l’Union 

européenne veut, cette fois-ci, 
instaurer un permis de travail 
et de séjour unique pour les 
ressortissants des pays tiers. Ces 
derniers pourront bientôt obtenir 
un permis de travail et de résidence 
unique sans avoir à se soumettre à 
des conditions étendues.
Le Parlement et le conseil 
de l’Union européenne sont 
parvenus à un accord sur la 
directive révisée, portant sur la 
mise en place d’une procédure de 
demande unique pour un permis 
de travail et de séjour combinés 

dans toute l’union européenne.
Un permis de travail et de séjour 
unique pour les ressortissants des 
pays tiers
Après avoir conclu cet accord, la 
Commission européenne a fait 
savoir que cette nouvelle mesure 
représente une étape importante 
dans les efforts déployés par 
l’Union européenne pour attirer 
les talents étrangers, notamment, 
dans les régions confrontées à de 
graves pénuries de main d’œuvres.
Par ailleurs, l’évaluation des 
besoins du marché de travail 
et y répondre avec des talents 
adéquats favorisera l’innovation 
et la croissance de ces secteurs. 

La raison pour laquelle, il est 
important d’établir ces nouvelles 
règles de demande d’un permis 
de travail et de séjour unique. 
Cette nouvelle mesure aidera, 
aussi, l’UE à établir un système 
d’immigration complet, équitable 
et solide.
Une procédure plus simplifiée
Une fois cette directive adoptée, 
les ressortissants des pays tiers 
pourront demander un permis 
unique à partir d’un pays non 
membre de l’espace Schengen, 
mais aussi à partir d’un pays 
européen, à condition de résider 
déjà dans ce pays et avoir un 
permis de séjour en cours de 

validité.
Cette nouvelle législation 
permettra d’établir des procédures 
de demandes de permis de séjour 
et de travail plus simplifiées, de 
manière à faciliter le recrutement 
international. Par ailleurs, cette 

nouvelle mesure renforcera 
la protection des travailleurs 
étrangers, qui seront soumis à 
suivre une période de travail 
minimale, dans laquelle leur 
permis de travail et de séjour 
unique ne leur sera pas retiré.
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Waciny Laredj remporte le « Nobel » arabe de la littérature

France : 

Le chef d’orchestre Amine Kouider, chevalier de l’Ordre des Arts 
et des Lettres

ImmIgratIon :

 L’UE veut instaurer un permis de travail et de séjour unique


